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Сегодня—Всесоюзный день 
железнодорожного транспорта
Да здравствует славная армия 

советских железнодорожников!
X  сессия Верховного Совета Грузинской ССР

Завтра, 5 августа 1946 года, в Тби
л и с и  начинает свою работу X сессия 
•Верховного Совета Грузинской ССР. Со 

і  всех концов республики соберутся на 
л сессию избранники грузинского народа, 

чтобы обсудить и утвердить пяти лет
ний план восстановления и развития 

'народного хозяйства Грузинской ССР 
на 1946— 1950 годы и государствѳн- 

„ный бюджет первого года новой пят.»- 
-Ъгетви.

Новая пятилетка Советской Грузии 
явится составной частью сталинского 
и ятл ети его  плана восстановления и 
развития народного хозяйства СССР. 
Она, как и пятилетки всех наших 
союзных республик, будет служить 
делу дальнейшего роста экономической 
и воепной мощи нашей великой Совет
ской Родины.

Весь многомиллионный советский на
род с величайшим энтузиазмом, как 
свое родное, кровное дело, воспринял 
Закон о пятилетием плане восстановле
ния и развития народного хозяйства 
СССР на 1946— 1950 годы, принятий 
в  марте первой сессией Верховного 
Совета Союза ОСР. Этот исторический 
дек у мент является великой программой 
социалистического строительства, раз
работанной по указаниям товарища 
Сталина —  вдохновителя и организа
тора всех побед советского народа.

Грузинский народ, как и все народы 
кашей Родины, спаянные нерушимой 
сталинской дружбой, знает, какой ги
гантской организующей и преобразую
щей силой обладают сталинские планы. 
Они строятся па научной основе. Они 
исходят из преимуществ советского 
общественного и государственного строя, 
опираются на морально-политическое 
единство и патриотизм народов нашей 
Родины. Сталинские планы воодушев
ляют советских людей, зажигают их 
Сердца большевистской страстью к 
творчеству, к достижению новых успе
хов, к прогрессу.

Выступа^ на первой сессии Верхов
ного Совета Союза ОСР, тов. К. И. Чар- 
Квнаии говорил:

«В Грузинской ОСР имеются все ус
ловия для того, чтобы с честью вы
полнить новый пятилетиий план. Соз
дание этих условий— результат са-
цооФВвржтгной работы трудящихся Гру
зии под руководством одного из бли
жайших соратников великого Сталина 
*—товарища Берия по осуществлению в 
•годы первых пятилеток заданий партии 
4И товарища Сталина».

На основе неуклонного осуществле
н и я  лшннско-стал янской национальной 
политики и при братской помощи вели
кого русского народа за годы довоен

н ы х  сталинских пятилеток экономика и 
■культура Советской Грузии достигли 
влмочатслыюго расцвета.

Под руководством партии Ленина —  
Сталина и при постоянном лячлом вни
мании великого Сталина грузинский на
род добился социалистического преобра
зования народного хозяйства, историче
ских успехов в области индустриализа
ции республики и создания новых важ
нейших отраслей сельского хозяйства.

Были введены в строк десятки круп
ных предприятий, созданы новые от
расли промышленности, резко возросло 
производство сельскохозяйственной про
дукция, осуществлена программа боль
шого культурного строительства. В го
ды Отечественной войны развитая ин
дустрия Грузии, все отрасли народного 
хозяйства республики перестроили овою 
работу в помощь героической Красной 
Армии. Трудящиеся Советской Грузии 
гордятся тем, что выпущенная ими 
продукция оказала серьезную помощь 
Красной Армии в разгроме немецко-фа
шистских захватчиков и японских им
периалистов.

В новой пятилетке пород Советской 
Грузией открыты широчайшие пер
спективы дальнейшего под’ема эконо
мической мощи, дальнейшего культур
ного расцвета.

Мы прожили уже больше полугода в 
новой пятилетке. Она находится в дей
ствия. И трудящиеся Советской Гру
зии вместе со всеми трудящимися на
шей великой и могучей Родины отда
ют все свои силы делу осуществления 
заданий новой сталинской пятилетки.

Верховный Сонет СССР, приняв 
Закон о новом пятилетием плане, 
поручил Совету Министров СССР 
«обеспечить всемерное привлечение 
рабочих, крестьян и интеллиген
ции к делу осуществления пяти- 
летпеіч» плана на основе социали
стического соревнования, с тем, чтобы 
но только выполнить, но и перевыпол
нить пятилетний план вое становления 
и развития народного хозяйства».

0  том, что эта задача— «выполнить и пе
ревыполнить новую пятилетку— реаль
на, ярко говорят успехи развернувше
гося в нашей стране Всесоюзного со
циалистического соревнования, ярко 
свидетельствует досрочное завершение 
полугодового плана значительным коли, 
чоством промышленных предприятий и 
новостроек. В этом соревновании тру
дящиеся Советской Грузии показывают 
немало примеров самоотверженного тру
да, стремясь быть в периьгх рядах 
борцов за новую сталинскую пятилет
ку.

В повой пятилетке ,в Грузки ссе
дается крупная металлургическая и ав
томобильная промышленность, новый 
широкий размах получают добыча угля, 
марганца и других полезных ископае
мых, которыми богаты недра республи
ки. строятся новые мощные электро
станции. на новые высоты поднимает
ся текстильное производство, машино
строение, станкостроение и другие важ
нейшие отрасли народного хозяйства.

Истекшие 7 месяцев 1946 года —  
первого года новой пятилетки —  на
глядно свидетельствуют о первых успе
хах трудящихся Грузли В борьбе за 
левую пятилетку. Радуют трудящихся 
Грузин успехи горняков угольных рай
онов республики, успешно выполняю

щих плановые задания, успехи строи
телей основных гидроэлектростанций, 
успехи всех тех предприятий —  стаи. 
коетроигельных, машиностроительных, 
текстильных, легкой, пищевой, мест
ной промышленности и других, кото
рые досрочно завершили выполнение 
месячного плана. Вся Грузия внима
тельно следит за работой, . помогает 
строительству Закавказского металлур
гического завода, Кутаисского • автомо
бильного завода. Храм-скоб гидроэлек- 
трической станции и других круп
нейших новостроек, сроки окончания 
которых записаны в Законе о 
пятилетием плане, принятом первой 
сессией Верховного Совета СО0Р.

Истекшие 7 месяцев 1946 года по
казали также наличие заметных недо
четов в работе отдельных отраслей на
родного хозяйства республики, наличие 
больших неиспользованных резервов. 
Нельзя дальше мириться с отставанием 
промышленности строительных материа
лов, с  тем, что легкая промышленность 
не выполнила полугодовой план, с тем. 
что еще не все предприятия республики 
выполняют плановые задания. Пеобходи.

укрепить и бюджетную, финансовую 
дисциплину, повсеместно придерживать
ся жесткого режима экопомии, вести 
борьбу с бесхозяйственностью, ибо уве. 
лечение доходов государственного бюд
жета является непременным условием 
успешного осуществления всего пяти- 
летпего плана.

Чтобы успешно выполнить пятилет
ии й план, надо изо дня в день выпол
нять текущие хозяйственные задачи, 
выполнять планы по каждому 
району, предприятию, колхозу —  так 
учит партия Ленина— Сталина —  орга
низатор и вдохновитель всенародной 
борьбы за осуществление сталинской 
программы великих работ.
* В этой борьбе трудящиеся Совет
ской Грузии должны показать и пока
жут новые примеры организованности 
и трудового энтузиазма. В честь от
крывающейся завтра X сессии Верхов
ного Совета Грузинской СОР многие 
предприятия, колхозы, совхозы, рес. 
публики, добились новых достижений. 
Это— яркий показатель патриотизма 
трудящихся Советской Грузии, актив
ного их участия во Всесоюзном социа
листическом соревновании за выполне
ние и перевыполнение повой пятилет
ки.

Воспитанные тов. Л. П. Берия и духе 
безграничной любви к Родине, больше
вистской партии, великому, ротному 
Сталину, трудящиеся Советской Грузии 
накопили огромный опыт в борьбе за 
осуществление сталинских пятилетних 
планов. Под руководством товарища 
Л. П. Берия они прошли замечатель
ную школу государственного и хозяй
ственного строительства.

Т е т о  сплоченные вокруг коммуни. 
стической партии, вокруг великого 
вождя партии и .народа товарища 
Сталина, трудящиеся Советской Грузни 
будут в первых рядах борьбы за вы
полнение и перевыполнение новой 
сталинской пятилетки!

В честь X сессии Верховного Совета 
Грузинской ССР

РУСТАВИ. (По телефону от наш. 
*юрр.). Новыми производственными 
успехами встречают строители Закав
казского металлургического завода 
X сессию Верховного Совета Грузин
ской ССР.

Коллектив мартеновского цеха, до
срочно завершив 24 июля месячный 
производственный план, произвел до
полнительно 500 кубометров кладки 
бетона. Па центральном бетонном за
воде июльский план выполнен также 
досрочно, причем выдана сверх плана 
Л .000  кубометров бетона.

Стахаіновскую вахту в честь X сес
сии начинает 5 августа коллектив 
монтажников «Стзльконстру книи ».
Бригады монтажников тт. Илу жни кова 
л Беседина реіиилп скоростными ме
тодами произвести монтаж металличе
ских конструкций весом в 170 тонн 
в  литейном цехе. Они предложили ра
циональный способ монтажа Ферм, с 
помощью которого обязуются работу; 
рассчитанную на два месяца, выпол
нить в течение 10 дпей.

* * *
ГОРИ. (Наш норр.). Коллектив Го- 

рийского консервного завода вырабо
тал в  июле сверх плана 92 .0 0 0  ус
ловных банок консервов. Главный чех 
завода, где начальником тов. М. Мо- 
цикулатпвили. задание за июль выпол
нил па 180 процентов, вареньеварод- 
яы й цех— на 120 процентов.

В честь открывающейся 5 августа 
X сессии Верховного Совета Грузин
ской ССР коллектив завода обязался 
досрочно выполнить августовский план 
выпуска готовой продукции.

* *  *
ПОТИ. (Наш корр.). В честь откры

вающейся X сессии Верховного Совета 
Грузинской ССР бригадиры-стахановцы

судоремонтных мастерских Потийекого 
порта тт. Кизирпя. Гончаров и Пихун 
досрочно закончили аварийный ремонт 
землечерпалки «Советская Грузия».

На один день раньше срока брига
ды стахановцев тт. Куправа и Турдге- 
ладэе выпустили из ремонта буксир
ный катер «Партизан».

* * *

ЗНАУРИ. (По телефону от наш. 
норр.). Цпелисскнй тальковый завод—  
одно из передовых предприятий Юго- 
Осетии. Перевыполнив полугодовой 
план, завод добился в июле новых 
успехов— месячный план был выпол
нен за 25 дней.

В соревновании лучших результатов 
добилась бригада горняков, руководи
мая т. Марти ев ым. Она выполнила ме
сячное «задание на 140 процентов. За
бойщик т. Гачѳчиладзе выполнил ме
сячную норму на 155 процентов.

В честь X сессии Верховного Совета 
Грузинской ОСР коллектив завода при
нял обязательство —  до конца авгу
ста выпустить сотни тоня талька 
сверх плана.

* * *
Коллектив Тбилисской швейной фа

брики № 1, завоевавший в  июне вто
рое место во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании, взял обязатель
ство перевыполнить июльский план.

Это обязательство швейники осу
ществили. План июля завершен с пе
ревыполнением на 2 процента. Сэко
номлено около 10 тысяч метров хлоп
чатобумажных и  шелковых тканей.

В честь открывающейся X сессии 
Верховного Совета Грузинской ССР 
фабричный коллектив обязался до
биться еще лучших показателей в ав
густе.

ФИЛЬМ «КЛЯТВА» В МОСКВЕ 
ПРОСМОТРЕЛО 400 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК

Новый художественный фильм 
«Клятва», поставленный лауреатом 
Сталинской премии М. Чпауреле. поль
зуется огромным успехом у зрителей 
столицы. За пять дней его просмотре
ло свыше 400 тысяч человек. Во все 
кинотеатры Москвы поступают коллек
тивные заявки от заводов, фабрик, 
научных учреждений и т. д. (ТАСС).

К  О Т К Р Ы Т И Ю  X  С Е С С И И  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  

Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

X сессия Верховного Совета Грузинской ОСР открывается 5 августа се
го года, в 8 часов вечера, в  помещении Тбилисского государственного драма
тического театра имени Грибоедова.

Регистрация депутатов Верховного Совета Грузинской ССР будет произ
водиться 4 августа в Управлении делами Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР (комната М? 3) с 10 часов утра до 6 часов вечера и с  
8 часов вечера до 12 часов ночи; 5 августа— с 10 часов утра до 6 часов 
вечера там же, а с  6 часов вечера— в помещении Тбилисского государствен
ного драматического театра имени Грибоедова.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО БЕЛЬГИИ
ПАРИЖ, 3 августа. (ТАСС). Агент

ство Франс пресс передает сообщоппе 
из Брюсселя, что сформировано новое 

| бельгийское правительство. В составе 
| правительства 6 социалистов, 5 либе- 
; ралов, 4 коммуниста и 3 бесяартий- 
! ных.

Премьер-министр нового правитель
ства— Камилл Гюисманс (социалист).

РАТИФИКАЦИЯ УЧРЕДИТЕЛЬНЫМ
СОБРАНИЕМ ФРАНЦИИ ФРАНКО
АМЕРИКАНСКОГО СОГЛАШЕНИЯ

ПАРИЖ, 1 августа. (ТАСС). Агент
ство Франс пресс сообщает, что Уч
редительное собрание ратифицировало 
финансовый договор с Вашингтоном. 
Собрание утвердило также конвенцию, 
заключенную между французским 
правительством и Экспортно-Импорт
ным банком.
АНГЛИЙСНИЕ ВЛАСТИ ЗАПРЕТИЛИ

ПИКУ И ГРОТЕВОЛЮ ПОСЕЩАТЬ
АНГЛИЙСКУЮ ЗОНУ ОККУПАЦИИ

ЛОНДОН. 3 августа. (ТАСС) Как 
передает агешѵтво Рейтер из Берлина, 
английские оккупационные власти 
запретили Отто Гротеволю и Вильгель
му Пику— председателям ■социалисти
ческой единой партии Германеи 
(СЕПГ)— посещать в дальнейшем ан
глийскую зону оккупации. Гротеволь 
и Пик недавно совершили поездку по 
английской зоне оккупации п высту
пали на митингах по приглашению 
местных отделений коммунистической 
партии.

СМЕРТНЫЙ ПРИГОВОР 
ФАЛЬКЕНХОРСТУ

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). По со
общению лондонского радио, англий
ский суд в Брауншвейге приговорил 
вчера бывшего германского главно
командующего вооруженными силами в 
Норвегии Фалькенхорста к  смертной 
казни за выдачу личного состава ан
глийских войск гестапо.

Сталинский День железнодорожника
Сегодня паша страна отмечает 

Всесоюзный день железнодорожного 
транспорта.

Празднование его было установлено 
в ознаменование состоявшегося» 11 лет 
назад, 30 июля 1935 года, 
приема железнодорожников в Кремле 
товарищем Сталиным, руководителями 
партии и правительства.

Историческое выступление товарища 
Сталина н а приеме в Кремле воору
жило железнодорожников нашей стра
ны замечательной боевой программой 
действий. Ежегодно советские желез
нодорожники подводят итоги своего 
труда, отчитываются перед великим 
Сталиным, принимают на себя новые 
обязательства в борьбе за дальнейший 
под’ём нашего железнодорожного 
транспорта. С гордостью и радостью 
называют они свой традиционный 
праздник Сталинским днём железно
дорожника.

В нынешнем году Статииский день 
железнодорожника празднуется в об
становке всенародной борьбы за осу
ществление великих задач нового пя- 
тилетеего плана.

Советские железнодорожники— пере
довые, активные борцы за новую 
сталинскую пятилетку. На их долю 
в новой пятилетке приходятся рабо
ты исключительно широкого размаха, 
гигантского, первостепенного значения 
для дальнейшего роста могущества 
нашей Родины.

11 лет назад в своей речи на 
приёме в Кремле товарищ Сталин 
сказал, что развитие народного хо
зяйства такого громадного государства, 
как наше Советское государство, «не
возможно без налаженного железнодо
рожного транспорта, связывающего и 
цементирующего в одно хозяйственное 
целое очаги и пентры промышленно
сти с областями и районами сельско
го хозяйства, дающего нм сырье и
продовольствие... СССР, как государ
ство, был бы немыслим без перво
классного железнодорожного транспор
та. связывающего в едирое целое его 
многочисленные области п районы. В 

этом великое государственное значе
ние железнодорожного транспорта 
в СССР».

Этот глубокий сталинский анализ 
сущности нашего транспорта, его 
значения для судеб нашей Родины 
блестяще подтверждён всем ходом со
циалистического строительства, года
ми тяжёлых испытаний в Отече
стве® ной войне, нашей победой.

С новой силой великое государ
ственное значение нашего железнодо
рожного транспорта, гениально опре
деленное товарищем Сталиным 11 лет 
назад, раскрывается в нынешней, по
слевоенной пятилетке. В новой пяти
летке транспорт призван сыграть 
огромную роль в дальнейшем под'ёме 
нашей экономики, дать простор даль
нейшему развитию всех производи
тельных сил страны, помочь стране 
не^ только залечить раны, нанесённые 
войной, но и превзойти довоенный 
уровень развития народного хозяйства.

Новая пятилетка сделает наш 
транспорт ещё более мощным, укре
пит и разовьёт все отрасли его хо
зяйства, далеко вперед продвинет его 
техническую оснащенность. Достаточно 
сказать, что общий грузооборот на
ших железных дорог, являющийся

одним из основных показателей ако- 
номнчеЬкого под’ёма страны, должен 
будет составить в 1950 году 592 
миллиарда тонно-километров— на 117 
миллиардов больше, чем в 1940 году, 
или в восемь раз больше, чем в 
1913 году!

Замечательные перспективы даль
нейшего роста и под’ёма открыты в 
новой пятилетке и перед нашей За
кавказской железной дорогой— одной 
из передовых магистралей страны.

Несколько дней назад мы были 
свидетелями большого торжества на 
Закавказской железной дороге. Кол
лективу дороги было вручено па веч
ное хранение Красное Знамя Государ
ственного Комитета Обороны. Это— на
града за подвиги, которые совершили 
железнодорожники Закавказья в Оте
чественной войне и вместе с тем вы
ражение большого доверия партии и 
правительства, не сомневающихся в 
том. что и в новой пятилетке желез
нодорожники нашей магистрали пока
ж ут боевые образцы работы.

В новой пятилетке производственпо- 
техническое лицо Закавказской доро
ги во многом изменится. Уже развер
нуто и в дальнейшем ещё шире раз
вернётся строительство новых желез
нодорожных линий и веток, тесно 
связанное с задачей создания в Гру
зии крупной металлургической про
мышленности, роста добычи угля, мар
ганца, нефти. Полностью закончатся 
строительные работы на Черноморской 
линии, дающей нашей дороге новый 
выход па север и позволяющей значи
тельно сократить дальность завоза 
грузов. В ближайшие несколько лет 

ѵ электрификация охватит все участки 
Закавказской железной дороги. Огром
ные средства будут затрачены и на 
другие виды строительства и техниче
ского оснащения, направленные на 
превращение нашей дороги в образцо
вую магистраль Советского Союза. В 
напечатанной сегодня в «Заре Восто
ка» корреспонденции о станции Ру- 
стави наглядно показан путь роста в 
новой пятилетке одного из участков 
нашей дороги.

С огромным энтузиазмом борются 
железнодорожники Советской Грузии 
и весь коллектив дороги за выполне
ние задач новой пятилетки. Строите
ли, паровозники, вагонники, движен
цы. путейцы— работники всех желез
нодорожных профессий проявляют ини
циативу, самоотверженность в труде, 
стремясь достигнуть высоких произ
водственных показателей.

Сегодня в нашей газете мы помес
тили короткие рассказы передовых 
железнодорожников о первом накоп
ленном ими опыте в борьбе за но
вую пятилетку. Славные дела вершат 
стахановцы, лунинцы, кршвоносовпы! 
Их достижения— рекордные пробеги п а
ровозов п электровозов, быстрое и 
четкое продвижение поездов, успехи 
в новом строительстве, в успешном 
поддержании путевого хозяйства, в 
ускорении оборота вагонов и выполне
нии всех других важнейших измери
телей— являются вместе с тем свиде
тельством имеющихся на дороге боль
ших неиспользованных возможностей.

За 7 месяцев 1946 года Закавказ
ская дорога добилась ряда новых

1 успехов, неоднократно завоевывала 
почетные места во Всесоюзном социа
листическом соревновании, нарастаю
щими темпами вела перевозки важ
нейших народнохозяйственных грузов. 
Но есть ещё немалые недочёты в ра
боте дороги. Так, например, в первой 
Половине июля было недогружено 
407 вагонов марганца и 105 вагонов 
угля, недовыполнено обіцедорожноѳ 

і задание по «ыігрузке, замедлен оборот 
і вагонов. Подлипло ритничпой работы 
! на многих участках дороги ещё нут. 

Серьезный счет дорого пред'являют 
ведущие промышленные новостройки 
Грузии, нуждающиеся в быстрой до
ставке строительных материалов и 
оборудования. Наконец, серьезное 
внимание должно быть обращено на 
дело дальнейшего улучшения пасса
жирских перевозок.

Свой праздник железнодорожники 
должны отметить под знаком обобще
ния и распространения передового 
опыта на транспорте и серьёзной 
критики имеющихся недочётов. До
биться точного соблюдения графика 
движения и плана формирования по
ездов, усиления погрузки и перево
зок грузов, в первую очередь таких 
важнейших, как марганец, уголь, 
хлеб, решительно ускорить оборот ва
гонов и локомотивов— таковы важней
шие задачи. Надо щ> всю ширь раз
вернуть сейчас во всех звеньях до-« 
рогп подготовку к зиме. Предстоящая 
зима будет иметь решающее значение 
для успешпого завершения первого 
года и успешного начала второго го
да новой пятилетки, к лей железно
дорожники Закавказья должны бьт> 
всесторонне подготовлены.

Железнодорожники— люди большой 
творческой инициативы. Множество 
славных их начинаний широко из
вестно всей нашей стране,. Замеча
тельные дела рождаются и в борьбе 
за новую пятилетку. На Закавказ
ской дороге, например, формируются 
колонны локомотивов имени четвёр
той сталинской пятилетки, при чём 
многие паровозные бригады обязуются 
выполнить свою пятилетку за 3— 4 

года по перевозке грузов; безремонт
ному пробегу и т. д. Хороший почив 
сделал в этом направлении машинист 
Тбилисского паровозного депо А. Ма- 
мазжанашвили. завершивший недавно 
на своем паровозе пробег в 102 тыс. 
километров без под’емочного ремонта 
при норме в 42 тыс. километров и 
сэкономивший более 15 тыс. рублей. 
Таких достижений должно быть боль
ше. из них слагается общий успех 
дороги в борьбе за новую пятилетку.

Задача партийных организаций и 
всех командиров транспорта— обеспе
чить подлинную массовость соревно
вания. вовлечение в него работников 
всех профессий, воспитание новых 
стахановцев, лузгинпев, кривоносовпев.

Сегодня, в радостный, праздничный 
день, подводя итоги своей работы, 
железнодорожники Закавказья, как и 
все железнодорожники (нашей страны, 
примут на себя новые социалистиче
ские обязательства в борьбе за даль
нейший нод’ём транспорта и тем са
мым снова и снова выразят свою 
беспредельную преданность больше
вистской партии и великому Сталину, 
свою готовность с честью осуществить 
задачи новой сталинской пятилетки.



НА ПАРИЖСКОЙ МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
ПАРИЖ, 2 августа, (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня заседание Комиссии по 
б  тросам процедуры началось с обсуж
дения письма польской делегации, ко
торая возбудила ходатайство о вклю
чении се представителя в комиссию, 
■установленную для рассмотрения раз
личи -IX статей мирного договора с 
Венгрией. Польский делегат, высту
пивший с обоснованием итого ходатай
ства, напомнил общеизвестные факты, 
свидетельствующие о то*, что между 
Польшей и Венгрией фактически су
ществовало состояние войн ы .. Воптер- 
с- "е  войска вели военные действия 
пвп гав Польши, они оккупировали 
важные районы Польши и нанесли ей 
большой материальный ущерб.

Вслед за выступлением польского 
делегата немедленно взял слово Эватт 
(Австралия), который, как обычно, 
попытался запутать ясную и1 логич
ную постановку вопроса. Произвольно 
толкуя решении Московской Конферен
ции. оп утверждал, что Польшу нель
зя допустить к участию в работе ко
миссий, поскольку в них якобы не 
представлены Украинская и Белорус
ская советские республики, которые, 
как и Польша, формально не об'являли 
войны державам о т  и их союзникам.

Слоов взял глава советской делега
ции Молотов. Он высказал пожелание, 
чтобы комиссия удовлетворила хода
тайство Польши. Отношения между 
Польшей и Венгрией надо рассматри
вать не только с чисто юридической 
сторопы. но обязательно и с фактиче
ской стороны. Венгерские войска, вы
ступив на помошь гитлеровцам, при
няли участие в оккупации ее терри
торий. не об’являя войны Польше. С 
другой стороны известно, что. хотя 
состояние войіш между Польшей и 
Италией не было об’явлено. все при
знают. что Польша имеет полное пра
во участвовать в разработке мирного 
договора с Италией, так как польские 
войска участвовали в  борьбе на италь
янской территории.

Молотов сказал, что. как предста
витель Советского Союза, он подтвер
ждает, что польские войска вместе с 
говетскттми войсками воевали против 
Германии и ее венгерского союзника и 
помогли союзникам покончить с гер
манской агрессией и  с агрессией всех 
тех. кто поддерживал в качестве са
теллитов гитлеровскую Германию. У
пас есть все основания говорить, что 
польская делегация имеет право 
подписать м и р н ы й  договор с  Венгрией 
наряду с делегациями других госу
дарств, подписывают им и  э т о т  до
говор. и. естественно, должна принять 
участие в соответствующих комиссиях 
по выработке договора с Венгрией.

Талое Молотов сказал: «Поскольку
здесь упоминались Советский Союз, 
Белоруссия и Украина я ділжэп под
твердить. что Советский Союз. Бело- , 
русеия и Украина формально не об’- 
являли войну Германии и Венгрии, 
так как в этой формальности не было 
необходимости в данном случае, а  бы
ли вынуждены с оружием в руках 
высту,ц.итЬ . постив вторгшихся в совет
скую страну агрессоров, и никто не мо
жет сомневаться в тем. что Совет
ский Союз. Украина и Белоруссия, 
входящие в организацию Об’едштенных 
наций, должны участвовать в тех ко
миссиях. которые будут рассматривать 
пять мирных договоров, обсуждаемых 
едесь»

В заключение Молотов подчеркнул, 
что аналогия с Советским Союзом. Ук
раиной и Белоруссией, о которой здесь 
упоминали, правильна в том отноше
нии. что она говорит в пользу уча
стия Польши в комиссиях, которые 
будут рассматривать проект мирного 
договора с Венгрией.

Представитель Чехословакии Маса
рик поддержал просьбу польской деле
гации и выразил полное согласие с 
соображениями, высказанными Моло
товым.

Вслед за тем выступил представи
тель Соединенных Штатов Америки 
Бирнс, заявив, что, хотя разные 
страны непосредственно не участво
вали в войне против отдельных сател
литов Германии, тем не менее они 
должпы рассматриваться, как состояв
шие в войне с любым из этих сател
литов, нотому что война— едина. Бирнс 
заявил, что в Совете Министров он 
высказывался за то. чтобы комиссии 
были составлены из всех участников 
Конференции, а не только из тех, кто 
состоял в войне непосредственно с 
каждым данным вражеским государ
ством. Однако эта его «либеральная» 
позиция была отклопеиа. Ссылаясь на 
то. что польские предложение, якобы, 
противоречит принятому вчерашнему 
решению о составе комиссий. Бирнс 
высказался против этого предложения. 
Попутно Бирнс заявил, что Конферен
ция должна вернуться к вчерашнему 
предложению нидерландской іелегапии. 
настаивавшей на том, чтобы в комис
сии по мирным договорам для каждой 
вражеской страны были включены все 
без исключения члены Конференции.

Не было никакого сомнения, что вс я 
аргументация Бирнса против предло
жения польской делегации, в сущно
сти говоря, преследовала одну цель—  
попытаться дезавуировать решения 
Совета Министров и попробовать про
вести преаложениѳ, которое не было 
принято в свое время Советом Ми
нистров.

Выступивший вслед за тем предста
витель Югославии М. Пьяде поддержи
вал польское предложение. Представи
тель Югославии Пьяде поддержал вы
ступления Молотова и Масарика. Он 
указал, что бывают войны, когда аг
рессор без предварительного об'явления 
войны вторгается на территорию дру
гой страны, сея смерть и разрушение. 
Нельзя судить об участии в войне 
только по формальным актам об'явле
ния войны.

Затем выступили представители Ве
ликобритании, Южно-Африканского Со
юза и Голландии, возражая против 
включения Польши в состав комиссии 
по Венгрии, причем все они в основ
ном повторяли аргументацию Биписа, 
хотя и не могли отрицать, что Поль
ша находилась в состоянии войны с 
Венгрией.

Обсуждение этого пункта порядка 
дня закончилось тем, что представи
тель Польши снял свое предложение.
От имени польской делегации оп вы
разил удовлетворение тем, что пред
ставители всех высказавшихся деле
гаций признали, что Польша факти

чески находилась в войне с Венгрией 
и, таким образом, педь, котоі ую ста
вила перед собой польская делегация 
— более точно определил, понятие о 
том. кто находился фактически в вой
не с данным вражеским государством, 
—  достигнута, и польская делегация 
не видит необходимости настаивать и 
дальше на своем предложении.

Затем комиссия перешла к рассмо
трению второго пункта иропедурных 
правил, рекомендованных Советом Ми
нистров Иностранных Дел. о председа
теле и докладчиках. Совет Министров 
Иностранных Дел. в соответствии с 
установившейся практикой междуна
родных конференций, рекомендовал в 
своем проекте правил процедуры, что
бы конференцией руководили в каче
стве председателей поочередно в по
рядке алфавита представители госу
дарств —  членов Совета Министров, а 
именно: Советского Союза. Великобри
тании. США. Франции и Китая.

Обсуждение этого, казалось бы. не
сложного вопроса неожиданно выли
лось в затяжную дискуссию. Послед
няя еще раз продемонстрировала, что 
некоторые из участников Конферен
ции при поддержке отдельных членов 
Совета Министров Иностранных Дел
упорно пытаются сорвать решения,
единогласно принятые членами Совета 
Министров.

Представитель Повой Зеландии пред
ложил, чтобы па заседаниях Конфе
ренции постоянно председательствовал 
представитель страны, на территории 
которой происходит Конференция, т.-ѳ. 
в данном случае— представитель Фран
ции. Свою позицию он мотивировал 
сбивчиво и бездоказательно, утверж
дая. что принятие предложения Сове
та Министров будет, якобы, способ
ствовать отделению великих держав от 
остальных государств. Представитель 
Бразилии выдвинул еше более странный 
довод в обоснование новозеландского 
предложения. Он заявил, что председа
телю должно быть дано право толко
вать правила процедуры Конференция 
в сомнительных случаях, что будет 
лучше, если это будет предоставлено 
постоянному председателю. Представи
тель Голландии солидаризировался с 
делегатами Повой Зеландии и Брази
лии. Французский делегат Кув де Мюр- 
вилль высказался е пользу предложе
ния Совета Министров, аргументируя 
это, между прочим, тем. что данная 
Конференция созвана не французским 
правительством, а Советом Министров, 
который и подготовил проекты мир
ных договоров и который должен нести 
ответственность за работу Конферен
ции над этими проектами.

Выступивший вслед за тем предста
витель советской делегации А. Я. Вы
шинский проанализировал эти доводы, 
выдвинутые представителями Новой Зе
ландии. Бразилии и Голландии. Оп ука
зал. что не может быть никакого 
сомнения об отношении к Фрашши со 
стороны авторов рекомендованных Со
ветом Министров нравпл процедуры и 
тех, кто будет их заппппать и запит - 
тает . Конференция уже продемонстри
ровала достаточно ярко это отношение. 
Она избрала представителя Франции 
временным председателем, и предста
витель Франции ужр ь течение ряда 
заседаний отлично выполняет свои обя
занности. Поэтому нет никаких осно
ваний говорить, что установление ка
кого-либо иного порядка, который 
Конференция решит принять для своей 
дальнейшей работы, явится проявле
нием какого-то невтпгмапия илтг нелю
безности по отношению к Франции.

Другой довод. ггшіводнвттпѴя здесь 
противниками предложения, внесенного 
Советом Министров, сводился к указа
нию на необхотим-петь елетоватъ уста
новившейся в этом вопросе диплома
тической поактике. Этот довод также 
несостоятелен. Именно практика пос
ледних лет. как об этом свидетель
ствует например. Конференция в Сап- 
Фра.нппско. говорит в пользу предло
жения Совета Министров о том. что 
председательствование на Мирной Кон
ференции было поручено Совету Ми
нистров. члены которого должны пооче
редно выполнять председательские 
функции. Предложение Совета Мини
стров по поводу председательствования 
ве только, следовательно, не проти
воречит этой практике, но. наоборот, 
эту практику утверждает.

Говорят, что это неудобная практи
ка, потому что она ломает преемствен
ность и понижает качество руковод
ства Конференцией. Этот довод опять- 
таки опровергается примером Конфе
ренции в Сан-Франпис.ко. Там реша
лись очень сложные и острые вопро
сы: однако Конференция, которой ру
ководили поочереди представители ве
ликих держав, сумела добиться хоро
ших результатов.

Далее говорят, что если поручит^ 
председательствование членам Совета 
Министров Иностранных Дел. то т р м  ! 
самым будет проведена черта, отдели- і 
сипая их от «детальных участников і 
Конференции. С таким доводом никак 
нельзя согласиться, тля как избрание 
председателя не создает пропасти меж
ду ним и теми, кто его избрал, 
а, наоборот, демонстрирует единство 
чувств и стремлений тех. кто изби
рает. и тех. кто оказывается избран
ным.

Бразильская делегация представляет 
себе председателя, ‘ как толковате
ля правил процедуры во всех сомни
тельных случаях. По право толкова
ния правил процедуры принадлежит 
единственно самой Конференции, а но 
председателю. Если же это право пре
доставил, председателю. го почему 
предоставление такого права связы ва
ется с тем, что должен быть только 
отин председатель, а не пять предсе
дателей, руководящих Конференцией 
поочереди, как это предлагается Го- 
веточ Министров.

Исходя из всех этих соображений, 
тов. Выпгинекий от имени советской 
делегации горячо поддержал предложе
ние, внесенное Советом Министров 
Иностранных Дел.

Выступление советской делегации 
поддержали представители Норвегии и 
Югославии. Представитель Канады 
высказался против.

Выступивший вслед за тем пред
ставитель английской делегации Мак- 
нэйл произнес речь, содержание кото, 
рой можно охарактеризовать русской 
пословицей: «Начал за здравие, а кон
чил за упокой». Вначале он сказал, 
что выступает за предложение Совета 
Министров. Однако тут же он отрекся

от своих слив, заявив, что было бы 
лучше всего избрать постоянным пред
седателем министра иностранных дел 
Франции Било, но не как представи
теля Франции, а просто, как г-на Би- 
до. как человека опытного и умеюще
го хорошо руководить заседаниями. 
Одновременно Макнейл предложил из
брать вице-председателем Конференции 
представителя Китая Ван Ши-цзе. в 
пользу чего выступавший но привел 
никаких мотивов.

Слово взял Молотов. Он напомнил, 
что в работе- Об'единенных наций надо 
стремиться к единодушию в решениях 
и уже имелось немало примеров еди
нодушия. Почему бы не воспользо
ваться такими примерами? В самом де
ле. из всех Конференций, которые 
имели место до сих пор. больше всего 
для настоящей Конференции подходит 
опыт Конференции « Сон-Франциско, 
па которой председательствовали по
очереди ідредставители четырех держав, 
созвавших Конференцию. Этим было 
обеспечено единодушие в решениях. 
Хорошим примерам следует подражать.

Далее Молотов наяшмнил что проце
дура. пое.дложеігнАя на рассмотрение 
участников Конференции, была едино
душно принята Советом Министров 
Иностранных Дел. Непонятно, как 
можно в Совете голосовать ;да процеду
ру. а потом притти на Конференцию 
и голосовать против нее. Это не яв
ляется примеров единодушия.

Во всяком случае советская делега
ция не может пойти по этой линии. 
Вели она голосовала и высказывалась 
за данную процедуру в Совете Ми
нистров Иностранных Дел. то она счи
тает долгом чести голосовать ад эту 
процедуру и на Конференции. Кстати 
Мплотов напомнил, что три недели 
назад решение о правилах процедуры 
Совет Министров Иностранных Дел 
ігринял единогласно -в том же зале, 
где заседает сейчас комиссия по про
цедуре.

«Я думаю, что мы могли бы сокра
тить наши прения, руководствуясь 
именно стремлением достичь единоду
шия в нашей работе.— гкаадл Моло
тов.— и мне кажется, что предложе
ние, которое и у представителя Фран
ции не вызывает никаких сомнений и 
возражений, может быть нами приня
то единодушно».

Выступивший вторично Кув де Мюр- 
вкль повторил. что французская 
делегация поддерживает предложение 
Совета Министров Иностранных Дел. 
Он просил делегации Новой Зеландии, 
Голландии и Бразилии снять свою по
правку. Ту же просьбу он адресовал 
английской делегации. Однако пред
ставители указанных делегаций про
должали упорствовать, добиваясь сры
ва решения, принятого Советом Ми
нистров Иностранных Дел.

Председатель комиссии Спаде внес 
предложение, идущее вразрез с обще
принятыми правилам н ведения собра
ний и конференций: Б идо— первый 
председатель, представители СССР. 
Великобритании. США и Китая— вто
рые председатели. Такая попытка раз
делить руководителей Конференции на 
предстателей первого и второго ран
гов удивила присутствующих.

Касаясь затронутою на заседании 
вопроса о престиже Франции. Молотов 
снова подтвердил уважение советской 
делегации лично к г-ну Бидо, а также 
уважение к нему, как к главе фран
цузского правительства. Он напомнил, 
что Советский Союз имеет многолет
ний союзный договор с Францией. Хо
тя это первый пример такого договора 
Франции с  другими союзными государ
ствами. советская' делегация надеется, 
что этот приѵео проложит дорогу для 
других аналогичных договоров с Фран
цией. Выражая уважение лично к гла
ве французского правительства Бидо и 
к союзной Франции, советская делега
ция продолжает поддерживать предло
жение Совета Министров Иностранных 
Яел по вопросу о председателях Кон
ференции в том виде, в каком оно 
было принято всеми членами Совета, 
включая и самого представителя Фран
ции. Неожиданно председатель комис
сии Спаян об’явил, что продолжать 
обсуждение правил процедуры сегодня 
уже нет смысла, поскольку неизвест
но мнение самого Бидо по данному во
просу. Он предложил закрыть заседа
ние. не принимая никакого решения. 
Против этого возразил представитель 
Югославии Пьяде. Он оказал, что было 
бы неправильно разрешать вопрос о 
методе руководства Конференцией, как 
личный вопрос Бидо. и предложил по
ставить на голосование рекомендацию 
Совета Министров Иностранных Дел.

Но Снаак наотрез отказался присту
пить к голосованию. Ею поддержал 
представитель Великобритании Мак
нейл. На этом заседание было закрыто.

Далее Ржнмовекий вновь напомнил 
о кровной заинтересованности Польши 
в разработке проекта мирною догово
ра с Венгрией, поскольку венгерские 
войска участвовали в вероломном на
падении на польскую территорию и 
в ее разграблении. Польская делега
ция одобряет результаты работы Со
вета Министров Иностранных Дел 
и считает, что сотрудничество вели
ких деп*жав является основой прочно
го и длительного мира.

Представитель Эфиопии Акилу по
ставил вопрос о возмещении Италией 
огромных потерь, понесенных Эфиопи
ей в результате итальяпекой агрес
сии. В минувшей войне погибло 700 

тысяч граждан Эфиопии— 7 процентов 
ее населения. Стране нанесен огром
ный материальный ущерб. Акилу по
требовал возвращения Эфиопии обла
стей, отторгнутых у нее Италией.

С большим вниманием выслушали 
участники Конференции выступление 
представителя Белоруссии т. Киселе
ва. который говорил об огромном 
значении единства свободолюбивых 
пародов. Опыт второй мировой войны 
показал, что правительства демокра
тических стран, выполняя волю сво
их народов, могли договориться и раз

решить весьма сложные политические, 
экономические и военные вопросы, 
возникавшие в ходе воины. Это един
ство. в конечном счете, обеспечило 
полную победу над фашистской Герма
нией и ее сателлитами. Опыт сотруд
ничества военного периода необходимо 
продолжить и в условиях мирного 
времени.

Белорусская делегация считает, что 
Совет Министров Иностранных Дел 
проделал большую работу ііо подго
товке проектов мирных договоров. 
Она согласна с предложенными про
ектами мирных договоров. Однако она 
считает необходимым сделать ряд за
мечаний и предложить некоторые по
правки.

Белорусская делегация настаивает 
на том. чтобы было ускорено реше
ние судьбы бывших территориальных 
владений Италии в Африке, посколь
ку дальнейшее пребывание англий
ских оккупационных войск в италь
янских колониях истолковывается 
общественным мнением, как посяга
тельство Англин на эти территории.

По мнению Белорусской делегации, 
бывшим итальянским колониям в 
Африке должны быть обеспечены ши
рокие возможности для политического.

экономическою и социального прощ»си 
са.

Далее представитель Белоруссии об
ращ ает внимание участников Конфе
ренции на вопрос о Юлийской Край
не и Триесте. Он говорит, что герои
ческие народы Федеративной Югосла
вии. внесшие неоценимый вклад в об
щее дело Соединенных наций, вправе 
ожидать справедливого решения в о 

п р о с о в .  имеющих для них жизненно 
важное значение. Поддерживая реше
ние Совета Министров Иностранных 
Дел об организации овободяой терри
тории Триеста, белорусский делегат 
настаивает па том. чтобы при реше
ния этого вопроса были учтены по
литические и экономические интересы 
местного населения. Единственной 
страпой. которая способна удовлетво
рить потребности экономического рас
цвета Триеста, является Югославия. 
В свою очередь Триест является для 
Югославии естественным общегосу
дарственным портом, который эконо
мически п этнически тесно связан о 
ней.

Завтра на Конференции будет про
должена дискуссия по общим вонро-
с -ч . і і - і  —

Выступление главы делегации 
Югославии г-на Кардель

Вечером па пленарном заседании 
Конференции продолжалась общая 
дискуссия. Первым в прениях высту
пил представитель Чехословакии Маса
рик. Он подчеркнул, что выступает в 
качестве представителя малой страны, 
расположенной в самом пентре Евро
пы.

Чехословацкий делегат рассказал о 
тяжелом ущербе, нанесенном Чехосло
вакии фашистами, о героической борь
бе чехословаков ад свободу. «Чехосло
вакия, лойяльная по отношению к 
своим союзникам, гордая тем, что 
она является славянской страной, 
гордая тем. что ее сыны сражались 
па Украине и вступили в Прагу 
вместе с победоносной Красной Арми- 
ей-освободительннпей. ожидает с чув
ством реалистического и разумного 
оптимизма окончательных результа
тов этой Мирной Конференция и дру
гих, которые последуют за ней», —  
оказал в заключение Масарик.

После выступления представителя 
Канады слово было предоставлено 
делегату Польши Ржичовекочу. Поль
ский делегат напомнил о значении 
экономических проблем, которые пред
стоит разрешить Мирной Конференции. 
Он указал, что военпо-политической 
агрессии гитлеровской Германии пред
шествовала агрессия экономическая. 
Бассейн Дутая и Балканы сначала 
стали рынками сбыта для Германии, 
затем— поприщем для пропагандистов 
«третьей империи» и, наконец, плац
дармом фашистских армий.

ПАРИЖ. 1 августа. (ТАСС). Глава 
югославской делегации Кардель. вы
ступая на Мирной Конференции, за
явил:

Господин председатель, господа де
легаты! В эти дни взоры миллионов 
людей во всем мире направлены сю
да, к Парижу, в ожидании, что на 
этой обшей Мирной Конференции 
представители союзных а соединенных 
народов вынесут решения, которые, 
наряду с теми, что ад ними после
дуют. смогут явиться прочной осно
вой длительного мира. Делегация Фе
деративной Народной Республики Юго
славии выражает в  первую очередь 
свою благодарпость героической и 
многострадальной Франции за ее го
степриимство. в большой степени об
легчившей работу Конференции. В то 
же самое время югославская делега
ция приветствует от имени народов 
Югославии союзные народы и их 
представителей, собравшихся здесь 
решать столь ответственные задачи с 
желанием, чтобы взаимное понимание 
содействовало всем нашим усилиям, 
направленным па то. чтобы настоя
щая Конференция как можно успеш
нее осуществила свои великие пели.

В новейшей истории имели место 
многие войны и мирные конферен
ции. Ряд из этих конференций исто
рия осудила, так как они поступили 
либо слепо, руководствуясь исключи
тельно ненавистью или силой победи
теля. либо близоруко. половинчато, 
не уничтожая источников, из-за кото
рых возникла война. Подобного рода 
ошибки облегчили иорождеиие новых 
агрессий, новых войн. Мирные _ до
говоры, которые мы теперь должны 
выработать, не должны повторить 
такие ошибки. Завтра же истерия 
прольет беспощадный луч света на 
каждую позицию, занятую на дан

ной конференции, и она их пѳ будет 
расценивать на основе того, в какие 
слова они были закутаны, а на ос
нове того, каким было их об’ек- 
тивное, фактическое значение и к 
каким последствиям они привели. Мьг 
заслужили бы самый строгий при
говор человечества, если бы искрен
ним образом не стремились к тому, 
чтобы, хотя бы в границах, которые 
предоставляют эти мирные договоры, 
о которых мы будем говорить, нане
сти решительный удар агрессии и, 
тем самым, избавить будущие поколе
ния от страданий и мук. которые 
приносит о собой война.

Мы, югославы, подвергшиеся ко
варному нападению со стороны гер
мано-итальянских захватчиков, уста
новивших режим оккупации, терзав
ших своими массовыми зверствами 
наше население, мы превратили всю 
свою страну в театр военных дей
ствий, где не было разницы между 
фронтом и тылом, между бойцом и 
мирным гражданином, где с винтов
кой в руках боролись матери, девуш
ки и дети, где враг опустошил иелыѳ 
края. Вот почему мы никогда не за
будем, что такое агрессия и война. 
Мы, конечно, чрезвычайно иереоцени- 
ли бы свои силы, если сказали бы, 
что данной Мирной Конференцией 
могут быть навсегда устранены вой
ны. Баша задача и без подобных 
претензий весьма велика. Однако то, 
что мы здесь можем достичь и чем 
мы здесь обязаны перед лицом мил
лионов жертв, которые отдали свои 
жизни в убеждении, что они борют
ся за глубоко справедливое дело, чем 
мы обязаны перед липом прогресса 
человечества и счастья каждого чело
века в отдельности.— это наше стрем
ление быть с одной стороны справед
ливыми и преисполненными доброй 
воли по отношению к народам и лю
дям без различия, к какому государ
ству или нации они принадлежат, 
однако, с другой стороны, быть имен
но поэтому до крайних пределов ре
шительными, когда речь идет об унич
тожении источников агрессии, с ко
торой мы до вчерашнего дня воевали, 
когда речь идет о том, чтобы до ос
нования разрушить все здание, воз
двигнутое насилием вчерашних аг
рессоров. Некоторые полагают, что 
виновниками этой войны являются 
отдельные липа из верхушек вчераш
них фашистских захватнических го
сударств. Однако Конференция не 
смогла бы нанести серьезный удар 
по корням агрессии и войны, если бы 
она заняла подобную точку зрения. 
Корни агрессии лежат гораздо глуб
же. и как несправедливым было бы 
полые народы обвинять без какого бы 
то ни было различия, точно так же 
несправедливым было бы усматривать 
корень ада .тишь в способе мышления 
некоторых отдельных лиц. Я не буду 
вдаваться в какие бы то ни было 
анализы, но всем нам известно, что

Гитлера и Муссолнпи выдвинул пѳ 
народ, а, в первую очередь, банки, 
тресты и картели, и считаю необхо
димым подчеркнуть, яте основным 
проявлением агрессивных тенденций 
как до Гитлера, так и во время его, 
являлась беспрерывная, более или 
менее насильственная, тенденция к 
захвату чужих земель, к их постепен
ному экономическому и политическо
му порабощению, к уничтожению сво
боды и независимости народов. к 
расширению экономической экспансии, 
к созданию вассальных полузависи
мых государств с антидемократиче
скими режимами и т. п. Что вытекает 
ил всего этого? Югославская делега
ция считает, что из этого в качестве 
главного фактора для настоящей Кон
ференции вытекает, что она должна 
нанести удар именно этому основно
му проявлению агрессии. Следова
тельно. если данпая Конференция же
лает действительно создать прочную и 
длительную базѵ мира между народа
ми, тогда она должна в первую оче
редь до основания разрушить все ос
татки владычества Германии. Италии и 
их вассалов и решительно устранить 
не только следы их владычества в то
чение этой войны, но такж е и следы 
их прежних захватов. Конференция 
должна народам, которые были растер
заны на куски между разными вчера 
агрессивными государствами, создать 
возможность наконец-то об'единиться и 
сдать свободными. Она должна сделать 
все это. чтобы обеспечить мир па их 
границах. Конференция должна далео 
иметь в виду, что освобожденные наро
ды должны быть действительно сво
бодными от всякого экономического и 
политического вмешательства, давления 
извне, от всякого вмешательства в их 
внутренние дела. Кроме того, странам, 
по которым прошла война и враже
ская оккупация со всеми их ужасами 
и разорениями, необходимо обеспечить 
соответствующее возмещение за счет аг
рессора. так как он опустошил их. и они 
сами не будут в состояпии подняться 
из развалин. Это, по мнению югослав- \ 
ской делегации, единственный пра
вильный путь, если Конференция же
лает достичь успеха. Только таким 
образом будет агрессия справедливо 
наказана.

Некоторые предлагают другой, по 
млению югославской делегации, весь
ма ошибочный и опасный метод. Они 
отбрасывают об’екггивные идеи и 
предлагают руководствоваться исклю
чительно лишь тем обстоятельством, 
какое участив принимало определен
ное агрессивное государство в войне. 
Исходя пз этой точки зрения, некото
рые. требуют, например, попуститель
ских решений в отношении Италии, 
что практически должно выразиться 
в предоставлении Италии части 
Юлийской Крайпы. Югославская деле
гация также считает, что при заклю
чении мира следует принимать во 
внимание участие отдельного агрес
сивного государства в войне. Более 
того, она желает со своей стороны 
стремиться к тому, чтобы мирные до
говоры создали этим государствам как 
можно скорее условия для нормальной 
жизни и восстановления, а народам и 
отдельным лицам обеспечили их на
циональные и демократические права. 
Однако, если речь идет о попусти
тельстве и уступчивости, тогда они 
могут и должны иметь место лптпь в 
рамках прав и справедливых требо
ваний этих государств и народов. Но 
ни в коем случае не может быть 
речи о попустительстве в отношении 
агрессивных и захватнических требо
ваний за счет других народов. Юго
славская делегация считает, что не 
может иметь места какое бы то ни 
было попустительство в отношении 
агрессоров и агрессивного империа
лизма.

Югославская делегация согласна с 
теми она торами, которые говорили, 
что необходимо проявить добрую волю 
по отношению к народам вчерашних 
агрессивных стран, чтобы дать им 
возможность демократического возрож
дения. Однако эта добрая воля долж
на относиться к демократическим и 
естественным правам человека и па
родов и не должна проявляться в 
том. чтобы попустительствовать вче
рашнему врагу там. где оп совершал 
и еще продолжает совершать насилия 
над другими народами. Добрая воля 
должна быть направлена на то, что
бы широким народным массам вче
рашних агрессивных стран были со
зданы возможности нормальной жиз
ни и всестороннего личного счастья 
и прогресса, а также уважения их 
национальных прав, чтобы они сами 
решали в своей стране. Между тем 
вполне ошибочно бы.то бы считать, 
что вчерашние страны-агрессоры мож

но привести на путь доброй воли* 
мира и демократического сотрудниче
ства таким образом, чтобы оставить 
нм ч а с т ь  несправедливо приобретен
ной имя раньше добычи в виде чу
жих национальных территорий. Такие 
действия иодхлѳстывали бы силы аг
рессии и укрепили бы убеждения аг
рессоров. что насилие может явиться 
успешным средством захватнической 
политики. Первым условием мира яв
ляется требование, чтобы агрессор и 
захватчик иокипул территории, кото
рые он несправедливо захватил, я 
чтобы оп отошел к своим этническим 
границам. Если же настоящая Кон
ференция не достигнет этого, тогда 
ей не удастся убедить силы агрес
сии. что право сильнее насилия, 
тогда она не сможет предупредить 
повторения агрессии. Такова точна 
зрения югославской делегации о 
принципах, которые прежде всего 
должны быть положепы в основу ра
боты данной Конференции. Необходимо 
отдать признание министрам ино
странных дел США, СССР. Велико
британии и Франции, которые выпол
нили трудное, но значительное дело 
по подготовке мирного договора. Во 
многих областях оли выработали 
предложения, которые об’ективны и 
справедливы и в действительности 
смогут стать основой прочного мира.

Однако не все решения —  такой 
природы. Средп них имеются и та
кие. которые прямо противоречат 
принципам, о которых я говорил вы
ше. Югославская Делегация подчерки
вает эго как вонрос принципиальной 
важности и как вопрос, который не
посредственно затрагивает националь
ные права Югославии. По нашему 
мнению, такие решения могли возник
нуть в первую очередь потому, что 
не всегда и не все союзные государ
ства принимают во внимание права! 
и интересы некоторых малых и сред
них союзных народов и их госу
дарств. Роковым являлось бы для 
Конференции, если бы суб’екшпвные 
интересы отдельных союзных госу
дарств начали отодвигать об’ективные 
критерии. Понятно, что при таких 
условиях нельзя было бы достичь 
справедливого мира.

В отношении . югославско-итальян
ской границы, например, проект м и р 

н о г о  договора с Италией, к о т о р ы й  

внес Совет Министров Иностранных 
Яел, базируется, преимущественно, па 
так называемой французской линии. 
Фрапнузская линия заменила этниче
скую границу так называемым этни
ческим равновесием. Французская ли
ния означает отрицание как раз са
мого основного, за что боролись наши 
пароды в общей мировой схватке про
тив фашизма, против агрессии и им
периалистического угнетения. Фран
цузская линия отнимает у словен
ского и хорватского народов возмож
ность быть воесординеппыми в своем 
нациопальппч государстве— в рамвях 
Федеративной Пародией Республики 
Югославии, предоставляет значитель
ные части их новому угнетению со 
огороны итальянского империализма. 
Кроме того, проект мирного договора 
отрезал Триест от его югославского 
тыла. Отнимая от Югославии Триест, 
проект мирного договора допускает
епіе дальнейшие несправедливости. Он 
создает коридор между Триестом и
Италией, в который должна войти эт
нически абсолютно чисто-словепская 
территория. Он. далее, отнимает у
Югославии значительную часть Ист- 
рии. где также в большинстве живет 
югославское население.

Так обстоит дело в этсгичѳско-теір- 
риториальпом отношении, в экономи
ческом же отношении проект мирного 
договора не предоставляет Югославии 
никаких гарантий, что ей будет воз
мещена более или менее разумпая 
часть огромного ущерба, причиненного 
ей итальянским фашизмом и империа
лизмом во время войны, когда он в 
течение двух с половиной лет держал 
под оккупацией одну греть всей Юго
славии. Все это тем более трудно по
пять. когда известно, что Югославия 
лишь- в войне с Италией потеряла 
свыше 400 тысяч человек убитыми. 
Очевидно, что такие условия не может 
принять страна, которая принесла таг- 
кие жертвы в борьбе против фашист
ских завоевателей

Эта Конференция может, несмотря 
на преимущественно консультативный 
характер, во мпогом содействовать
увеличению роли и действенности
эффективных моментов против преоб
ладания суб’ективных критериев при
подготовке мирного договора. При ус
ловии. что на данной Конференции 
будет преобладать искреннее желание 
притти к всецело удовлетворительно-*
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му соглашению сю странами, непосред
ственно    заинтересованными в от
дельных пунктах мирных договоров, 
при условии, что дела па настоящей 
Ковферешгии не будут решаться 
формально, простым голосованием, что 
иногда могло бы оказаться простым 
навязыванием непосредственно заин
тересованным странам условий, ко
торых они не могут принять, нако
нец, при условии, что все делегации 
благосклонно выслушают и доброже- 
лательно воспримут подлинно об’ек- 
тивный аргумент,— при этих услови
ях, я не сомпеваюсь, настоящая Кон
ференция может сыграть значитель
ную роль в окончательном оформле
нии мирпого договова, который в мак
симально возможной степени должен 
быть справедливым ко всем. Именно 
но этим принипам Югославия не мо
жет считать правильным, чтобы без 
ее согласия принимались решения о 
ее собственном пароде, о территории, 
которая была освобождена собствен
ными силами Югославии и ее наро
дов. проживающих там. равно кж  и 
о других жгучих вопросах в связи с 
мирным договором с Италией. Юго
славия далека от того, чтобы желать 
навязывать свою волю. Она доказала 
это всеми своими действиями, и юго
славская делегация и сегодня заявля
ет. что ее единственной целью явля
ется достижение справедливого согла
шения с ее союзниками в войне по 
вопросу мира с Италией.

В этом духе югославская делегация 
считает, что основной задачей насто
ящей Конференции является сделать 
возможным наиболее полное обсужде
ние аргументов заинтересованных со
юзнических государств, с тем. чтобы 
было достигнуто согласие с этими не
посредственно заинтересованными го
сударствами. Лишь при таких услови
ях могут рекомендации пастояшей 
Копфереяпии иметь реальную пѳп- 
ность проі создании мирных договоров. 
Югославское правительство и все 
югославские народы считают, что они 
обязаны занять такую позицию перед 
лицом 1 .700  тысяч мертвых сынов и 
дочерей пашей страны, павших в 
войне Югославии против оси Берлин 
— Рим. В борьбе с врагом ее доблест
ные бойцы падали с крепкой верой, 
что они борются аа окончательное 
освобождение всех своих народов, а 
это означает— за принципы, которые 
я своих декларациях во время войны 
провозгласили зсе союзнические го
сударства.

В этом духе я еше раз выражаю 
горячее желание югославской делега
ции, чтобы настоящая Конференпия 
успешно провела свою работу. Это 
будет являться ешо одной великой и 
решающей победой союзнических на
родов, победой мира и сотрудниче
ства между пародами над остатками 
агрессии, пытающимися внести раз
лад между силами, которые защитили 
мир от фашистского варварства.

От Академии науи Грузинской Советской 
Социалистической Республики

Академия наук Грузинской ССР, в | членов и членов-корреспондептов Ака- 
еоотвсггствии со ст. ст. 15. 16 и 21 домни паук Грузкпекой ССР по следу- 
ео Устава, настоящим извещает об I юпшм специальностям: 
имеющихся вакансиях действительных

ОТДЕЛЕНИЕ ОБЩЕСТВЕННЫХ НАУК
(всего вакансий —  4)

1. Востоковедение— действительных членов 1; членов - корреспондентов —
2. История грузинской

литературы » » —  » » 1
3. Научная терминология » » —  » » 1
4. Художественная

литература » » І  » » —
ОТДЕЛЕНИЕ МАТЕМАТИЧЕСКИХ И ЕСТЕСТВЕННЫХ НАУК 

(всего вакансий —  3)
1. Математика —  действительных членов 2; членов - корреспондентов —
2. Химия » » 1 » » —

ОТДЕЛЕНИЕ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ НАУК

(всего вакансий— 3) 
Действительных члопов —  1 
Членов-по рреопондеттоп —  2

ОТДЕЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ НАУК
(всего вакансий— 2) 

Действительных членов—  1 
Ч л еяюв - корре сп оп деігтв—  1

ОТДЕЛЕНИЕ БИОЛОГИЧЕСКИХ И МЕДИЦИНСКИХ НАУК
(всего вакансий —  5)

1. Медицина —  действительных членов 2; членов - корреспондентов 2
2. Физиология

человека —  » » —  » » 1

Действительные члепы и члепы- 
корреспондепты Академия наук, соглас
но ст. 13 Устава Академии, ведут 
свою научную работу в соответствии с 
программой работ Академии паук, вы
полняют поручения Академии и уча
ствуют в работе Академии наук по 
лодготовкѳ научных кадров.

В число действительных членов 
Академии наук, согласно ст. 11 Уста
ва Академии, могут быть избираемы 
ученые, обогатившие науку ѵвудамя 
первостепенного научного значения и 
способствующие сонпалнетнчеокому 
строительству в СССР.

В члпны-корреспондоігты. согласно 
ст. 20  Устава Академии, могут быть 
избираемы выдающиеся учвпые по 
различным отраслям знания.

Согласно ст. ст. 17 и 21 Уставз 
Академия паук, научным учреждениям, 
общественным организациям, отдель
ным научным работникам п их груп
пам предоставляется право в течение 
2-х месяцев со дня опубликования

настояще.го извещения, т. е. до 4 ок
тября 1946 гола, сообщить Академия 
наук письменно, с надлежащей моти

вировкой. имена кандидатов в действи
тельные члены и члены-корреспонден
ты Академии наук Грузинской ССР.

При представлении кандидатов в 
действительные члепы и члены-кор- 
рмпооденты Академии наук, необхо
димо приложить следующие материа
лы (в 2-х экземплярах): биографию с 
личным листком (анкетой), список 
научных трудов и. по возможности, са
мые труды, отзывы об их значении 
для науки п социалистического строи
тельства СССР, характеристику канди
дата п отзывы общественных органи
заций.

Все материалы надлежит направлять 
по следующему адресу: Тбилиси, ул. 
Дзержинского 8. Академия наук Гру
зинской ССР.

ПРЕЗИДИУМ АКАДЕМИИ НАУК 
ГРУЗИНСКОЙ ССР.

Убран урожай на 173.284 гектарах
По данным Министерства земледе

лия Грузипекюй ССР на 1 авгу
ста, в Грузии убрано 173.284 гекта
ра зерновых колосовых— на 27 .960  
гектаров больше, чем было скошено
за предыдущую пятидневку. План
убоокл выполнен на 49.2 пропента.

Комбайнами убрапо 59.434 гектара 
— 66.3  пропента плана.

Вслед за косовипей повсеместно 
идет обмолот. Обмолочено 78.769 
гектаров убранного хлеба. Отстают с

обмолотом Ахалпнхскпй. Кат, некий, 
Горийский и другие районы.

С пегрвыз же дней косовицы раз
вернулась сдача хлеба государству. 
К 1 августа на базы Заготзерно по
ступило 17.945 тонн зерна. План 
хлебозаготовок выполнен на 43,5 
процента.

Досрочно выполнили планы поста
вок хлеба государству колхозы Цп- 
телгшаройского и Боднисского райо
нов.

Уборка табака
Ломка и низка табака продолжает

ся нарастающими темпами. Па 1 ав
густа в табаководческих колхозах 
Грузии убрапо 12 .211 .200  шлуромет- 
ров табака— 12.9 пропента плана. Это 
почти на 5 миллионов птпуромегров 
больше, чем было убрано к 25 июля.

По уборке табака поітрежпему впе
реди идут колхозы Лагодсхского райо
на. Здесь наломано и нанизано 
4 .979.401 шнурометр План вы
полнен на 23 .7  пропента.
• В Абхазии убрано 3-852 .164  птну-

рометра табака,—8.4 пропента плана, 
в Аджарии— 661.567  шнурометров —  
10,5  процента плала.

Табаководы Болиисского района вы
полнили план уборки табака па 15.4 
процента, Ворчали некого— на 14,3 
процента. В Сигнахеком районе нало- 
мапо и напизано 474 336 шнуромет
ров— 13.2 процента плана, в Ква- 
рельсяоок— 112.000  шнурометров— 6.6 
пропента. В Зугіицском районе план 
уборки вы™ѵ*чен на 1.2 процента, 
Похатаурском— аа 1,8 процента.

Передовые животноводы
БОРЖОМИ. (Наш  корр.). В горах, 

на берегу Табапкурского осера распо
ложено селение Табацкури, окрестно
сти которого богаты альпийскими 
пастбищами.

Здесь имеется колхозная животно
водческая ферма. Работники фермы, 
опытные животноводы, добились успе
хов в повышении продуктивности 
окота. Пастухи А. Сандадзе, М. Мура- 
дьян, А. Агабабьял и С. Петросян 
обеспечивают отличный уход за коро
вами. Много внимания уделяется на 
Ферме правильной дойке коров, соблю
дению санитарных правил, храпению 
молока и его своевременной перера
ботке. Хорошие показатели имеют пе
редовые доярки X. Осетян и Г. Га- 
шоян.

Молоко, сдаваемое Табацкурсшм 
колхозом, отличается высокой жирно
стью.

Широко распространяя опыт пере
довых животноводов, Табацкурсши

колхоз в этом году получил на 100 
центнеров молока больше, чем в прош
лом. Удойность каждой коровы повы
силась на 90 литров.

Хорошие показатели в повышении 
продуктивности скота имеют также 
колхозы «Гза социализме сажен» селе
ния Чихоруни, имени Орджоникидзе 
селения Тба. имени Комсомола селе
ния Садгери. имени Махарадзе селения 
Цеми п др. В этих колхозах в нынеш
нем году каждая корова дала в сред
нем на 70 .титров молока больше, чем 
в прошлом году.

Опыт передовых животноводов, до
бившихся повышения продуктивности 
скота, заслуживает самого широкого 
раенро етра невдя . тем более, что в не
которых колхозах Боржомякого рай
она из-за плохого ухода за скотом 
продуктивность его все еще остается 
низкой.

Г. СУПАТАШВИЛИ.

Всесоюзный День железнодорожного транспорта

В борьбе за новую пятилетку
Диспетчерская

смена
А Л Е К С А Н Д Р К А К А БА Д ЗЕ, 

диспетчер

—  Соревнуясь на лучшую встречу 
Всесоюзного Дня железнодорожника, 
моя смена в июле вышла на первое 
место по станции Тбилиси-грузовая. 
Пам удалось добиться снижения нор
мы простоя вагонов на станции пот 
грузовыми операциями и сэкономить 
за месяц около 4 .000  вагоно-часов.

Работа диспетчера сложна и ответ
ственна.

11а нашей станции сложный про
филь подхода к пунктам грузовых 
операций, особенно в Южном парке и 
па товарном дворе. Кроме того, ра
боты затрудняются пересечением 
главного пути со станционными пу
тями. Каждый раз работу смены при
ходится точно рассчитывать в зави
симости от графика движения поездов 
на магистральной линии. Нельзя до
пустить, чтобы подача и уборка ва
гонов на станции совпали с про
пуском пассажирских и товарных по
ездов по главному пути; тогда на 
пунктах пересечения путей неминуем 
простой.

Предельно четкой должна быть ра
бота также по формированию соста
вов в сторону Хашури в связи с 
трудностями горного перевала. Зная 
технику формирования этих составов 
по собственному опыту в бытность 
мою составителем, я  охотно передаю 
знания работающим со мной состави
телям —  Ивану Матвиенко и Николаю 
Закутят  вил и. Новички в состави
тельском деле (оба недавно выдвину
ты из спепшиков), они успешно ос
воили технику формирования хашур- 
скнх составов и сейчас являются 
лучшими составителями станции.

А я сам заимствую опыт старей
ших диспетчеров станции. Напри
мер, по методу диспетчера Герасима 
Верулава я произвожу одновременно 
формтгроваиие поезда в сторону Баку 
и передачу для Павтлуги, достигая 
этим сокращения простоя вагонов до 
40 процентов.

За здоровый вагон
А РЧИ Л  М АНЧХАШ ВИЛИ, 

поездной вагонный мастер

—  Я обслуживаю пассажирский
поезд 48 /47  Тбилиси— Батуми. 
Моя задача— строго следить за ис
правным техническим состоянием 
каждого вагона, входящего в состав.

По правилу я должен являться на 
работу за 2 часа до отхода поезда. 
Я ж е обычно прихожу с полным 
комплектом инструмента к моменту 
прибытия состава, т. е. утром, чтобы 
пропустить его на-ходу и во время 
движения проследить имеющиеся де
фекты, которые на ртояике обычно 
не обнаруживаются.

По прибытии поезда, вместе с вер
нувшимся напарником и тремя де
журными осмотрщиками, мы обходим 
состав, тшатсльпо проверяем состоя
щие вагонов снаружи и внутри, де
лаем меловые пометки па месте обна
руженных дефектов. Затем принимаем
ся за ремонт вагонов и смаа&у ходо
вых частей.

Как правило, я не ухожу со стан- 
пин до тех пор. пока все вагоны со
става не будут приведены в исправ
ное техническое состояние. Перед от
ходом поезда непременно' принимаю 
участие в проверке тормозов.

В пути, через каждые 2— 3 пере
гона. снова обхожу состав, чтобы епіб 
раз убедиться, нормален ли ход поез
да.

Так. основываясь на лунинских 
методах, я добиваюсь успехов, безава
рийной работы. За истекшее полуго
дие и за июль я не допустил ни од
ного слушая брака в работе, ни од
ной о т п е т  вагона из-за неисправ
ности. пи одной задержки поезда.

Я и мои напарники— Тело Генгеу- 
рп и Давид Дзебисашвили обязались 
производить сами внутренний ремонт 
вагонов, который обычно делается 
специальными осмотрщиками и слеса
рями вагонного участка.

Тбилисское паровозное депо. На снимке (слева направо): передовики соревно
вания в честь Сталинского Дня железнодорожника старшие машинисты 
А. Мамаджанишвили и С. Шѳнгелия. Фото М. Квирикашвтяи.

---------------------------------- О  < ---------------------------------

Редакция «Зари Востока» обратилась к ряду передовых работников Тби
лисского железнодорожного узла— людям различных профессий с просьбой 
рассказать о том, как они борются за выполнение заданий новой пятилетки, 
какой новый опыт накапливают в работе.

Это—люди растущие, выдвинувшиеся в последнее время благодаря своим 
высоким производственным показателям. Их опыт заслуживает широкого рас
пространения на Закавказской железной дороге.

гіа высоких скоростях

Бригада электровоза 
ВЛ 22-159

ЗАХ АРИЙ ХА ЧИ Д ЗЕ, 
машинист электровоза

—  В первом году послевоенной 
сталинской пятилетки в моей жизни 
произошло большое событие. В начале 
этого года мне дали право вождения 
пассажирского электровоза, я  стал 
машинистом второго класса.

Это радует меня и обязывает к в 
многому. Я работаю с новым под’ё- 
мом энергии и сил, мне хочется сде
лать свой трудовой вклад в фонд 
четвертой сталинской пятилетки.

Сейчас я являюсь напарником одно
го из старейших, знатных машини
стов нашего Тбилисского электровоз
ного депо —  Георгия Хизаналтгвили.

Георгий Хизанашвили —  опытный 
эксплоатацпоняик. Вождение пасса
жирского поезда требует большой 
бдительности, умелого пользования 
тормозами, быстрой ориентировки в 
ходу. Всем этим т. Хизанагавилл вла
деет в совершенстве и делится со 
мной своими зияниями.

Сталинский День железнодорожника 
бригада нашего пассажирского элек
тровоза ВЛ 22-159  отмечает новыми 
производственными успехами. Одним 
из первых наш электровоз включен в 
колонну образцовых электровозов 
имени четвертой сталинской пяти
летки. При норме 100.000 километ
ров между средними ремонтами мы 
наездили уже 228 .000  километров.

После выхода электровоза из сред
него ремонта мы взяли новые обяза
тельства в честь четвертой сталин
ской пятилетки. Главные из них —  
довести норму безремонтного пробега 
до 300 .000  километров и. путём пе
ревыполнения всех технических пока
зателей и экономии, завершить пяти
летний план по пробегу и эксплоата- 
пиопным измерителям электровоза за 
4 года.

Я взял на себя также обязатель
ство усиленно подготовиться к сдаче 
экзамена на машиниста 1-го класса.

Путейцы

—  13 месяцев нага паровоз 
Эг 5304 не становился на под’ёмочный 
ремонт. Мы довели безремонтный про
бег в честь Всесоюзного Дня железно
дорожника до 102.000 километров при 
норме 42 .000 . Это--наш  первый тру
довой вклад в фонд ноной сталинской 
пятилетки.

В июле паровоо стал па под’ёмоч
ный ремонт. Разборка и осмотр всех 
деталей показали вполне псправпое 
техническое состояние паровоза.

Ремонт производила комплексная 
бригада Георгия Бериагавпли. Вся на
ша бригада— я. мой напарник Сергей 
Попов, помощники Николай Дворцов н 
Михаил Будагашвилм— активно помо
гали в ремонте. Наша бригада выпол
няла слесарные работы, много занима
лась пероноской деталей в цехи и 
обратно.

20 июля паровоз выптел пз ремонта 
в отличном состоянии. Бригада взяла 
новое обязательство в честь четвёртой 
сталинской пятилетки— довести пробег 
до 130.000 километров; вместо поло
женных за пятилетку 9 пол’ёмпчиых 
ремонтов мы решили произвести 4, 
сэкономить на этом 100.000 рублей.

Как мы добиваемся производствен
ных успехов о удлинения безремонтно
го пробега паровоза?

Прежде всего— слаженной работой 
бригады. У нас заведено правило: 
встречать паровоз при возвращении из 
поездки. Если еду я, навстречу в депо

АРТЕМ  М А М АДЖ АН АШ ВИ ЛИ, 
машинист паровоза

приходит мой напарник Попов со сво
им помощником Будагашнили —  и на
оборот.

Каждый раз мы ставим паровоз па 
смотровую канаву и все четверо тща
тельно осматриваем его. Когда требует
ся служебный ремонт, все вместе его 
производим.

В повседневной работе и поездках 
широко примопяем лунинскиѳ методы 
ухода за паровозами, опыт кривоноспв- 
ской езды на высоких скоростях. Это 
помогает нам не* допускать брака в ра
боте, точно выполнять график движе
ния поездов.

Пяш паровоз водит товарные соста
вы на Акстафинсксм и Саваннском уча
стках Закавказской железной дороги. 
Я хорошо знаю профиль пути, уверен
но развиваю скорость. На уклонах мы 
обычно используем живую силу тяги 
и. благодаря этому, добиваемся эконо
мив топлива.

Через каждые 6.000 километров 
пробега паровоз становится на промы
вочный ремонт. Лунвнский ух Од за 
локомотивом помогает добиваться боль
шого сокращения пунктов ремонта. 
Кроме того, бригада сама следит за 
ходом ремонтных работ. В результате 
достигается уменьшение нормы про
стоя. Вместо 17 часов паровоз нахо
дится в промывочном ремонте обычно 
не более 15 часов.

Силами бригады мы уже подготовили 
свой паровоз к зіц<е: застеклили и
отеплили его.

ЕРЕМ ЕЙ  П У ТК А РА Д ЗЕ, 
дорожный мастер

—  Мой околоток— крупнейший на 
10-й дистанции пути Закавказской же
лезной дороги. С февраля мы держим 
переходящее Красное знамя дистанции.

К 11-й годовщине Всесоюзного Дня 
железнодорожника работники околотка 
перевыполнили взятые в соревновании 
обязательства по всем основным видам 
путевых ремонтных работ.

У нас немало молодых путейпев, 
пришедших на работу, главным обра
зом. в годы войны. В соревновании за 
достойную встречу Дня железнодорож
ника, в честь новой сталинской пяти
летки они добились значительного 
производственного роста.

Особенно выдвинулся Абрам Здише- 
рашвили. в недавнем прошлом— рядовой 
ремонтный рабочий, а тенерь— брига
дир пути.

Его участок пути протяжением 4 
километра пролегает на главном двух
путном участке Тбилиси —  ІІавтлуги, 
где проходят в день десятки поездов. 
Вместе с гремя ремонтными рабочими 
он ревностно следит за состоянием 
своего хозяйства.

В числе передовиков соревнования 
в честь новой сталинской пятилетки 
находятся также старшей ремонтный 
рабочий ІПота Эдишерашвили. ремонт
ные рабочие —  Эстатѳ Мяедлишвпли, 
комсомолец Резо Иремашвили, Але
ксандр Лекишвили и другие. Каждый 
из них уже выдержал экзамен на бри
гадира пути и в любой момент может 
начать самостоятельно работать в этой 
должности.

Во втором полугодии коллектив на
шего околотка обязался сверх плана за 
счет внутренних ресурсов сменить на 
протяжении 2 километров рельсы лёг
кого тіш а на более тяжёлые и кроме 
того смепить 4 стрелочных перевода.

До конца года решено также подго
товить новые кадры работников для 
околотка— 10 бригадиров п ут$  и 15 
путевых обходчиков.

С т а н ц и я  Р у  с т а е й
Ещё совсем недавно здесь был 

обычный железнодорожный раз’езд. 
Жил он тихой, незаметной жизнью. 
В редкие дни от проходящих товарных 
поездов отцеплялись отдельные ваго
ны с грузами для района. Это счита
лось большим событием.

Старший стрелочник т. Циника-1 
шпили один из местных старожи
лов —  с гордостью и радостью рас
сказал нам о том. как маленький раз’
езд за 2-3 года в корне изменил 
своё лицо.

Однажды, ещё в годы войны, сюда 
пришёл эшелон. Это прибыли строите
ли. Сюда, в выжженную зноем степь, 
страна послала их создавать новый 
завод —  порвенеп чёрной металлур
гии Закавказья. Скоро около станции 
раскинулся палаточный лагерь. Затем 
эшелоны начали прибывать одип за 
другим —  с людьми, оборудованном, 
строительными материалами.

В Рустави пршн.ти паровозы, повыв
пути протянулись к строительным 
участкам, быстро пополнился коллек
тив железнодорожников —  диспетче
рами, составителями поездов, стрелоч
никами. В степи, на недавнем тихом 
железнодорожном раз'езде, стало мно
голюдно.

Раз’езд Рустави превратился в стан
цию четвёртого, затем третьего клас
са н сейчас —  накануне перевода во 
второй класс.

* *  *

Сейчас па станцию Рустави еже
дневно прибывает со всех концов Со
ветского Союза до 100 товарных ва
гонов. Людно становится на станпии и 
с приходом пассажирских поездов.

Бывший стрелочник т. Мусаев, вырос
ший за эти два года в дежурного по
мощника по станции, загружен рабо
той доотказа.

Коллектив станции активно участ
вует в соревновании за выполнение 
заданий новой пятилетки. По итогам 
работы за второй квартал текущего 
года станция завоевала первое место 
среди станций 4-го отделения Закав
казской железной дороги, получила пе
реходящее Красное зоямя. В этом году 
она работает без брака и аварий.

Решающее значение имеет оборот 
вагонов. Иорму простоя вагонов —  
13 .5  часа —  работники стаппии сни
зили до 9.9 часа. В июне было сэко
номлено 14.057 вагоночдеов. Из меся
ца в месяц перевыполняется в план 
погрузки и выгрузки.

Станционный коллектив обязан бы
стро доставлять грузы па стройку. 
Багажные кассиры тт. Шенгелая и 
Халатов оперативно и точпо оформля
ют всю документацию по грузам; опе
ративность проявляют и все другие 
работники станции. На-днях особая 
комиссия проверяла работу станпии, 
как кандидата па получение звания 
«Образцовой станции Закавказской 
железной дороги». Комиссия едино
душно решила, что станция достойна 
этого звания.

В тесном содружестве с коллекти
вом станции работает железнодорож
ный коллектив строителей.

Сталинский День железнодорожника 
они также встречают новыми произ
водственными успехами. Июльский 
плал перевозки грузов, например, вы
полнен за 20 дней.

Пять поездов-«вертушек» ежедневно

перебрасывают па стройку артпкекий 
розовый туф. анийскую пемзу, белый 
дзегамский камень, пойлипский бал
ласт. Ежедневно прибывает металл с 
Украины и Урала, приходят поезда с 
оборудованием, с пеннейшими и слож
нейшими станками. Вагоны подаются 
прямо на строительные участки но
вых цехов и в склады оборудования. 
Цемент выгружается на бетонном за
воде. эшелоны леса из Краснодарско
го края —  у лесопилки.

Неузнаваемо вырос недавний раз*- 
езд Рустави. Но впереди предстоит 
егпё больший рост. Когда пойдут в 
строй цехи завода, по стальным пу
тям будут прибывать тысячи тонн 
руды, каменного угля, формовочного 
Ъеска и другого сырья, необходимого 
для выплавки металла. Ежедневно ты
сячи тонн чугуна, стали и готовых 
изделий будут отправляться с завода 
в  разные концы Закавказья.

Вплотную к стаппии подойдут квар
талы сопиа.тистического города. Кра
сиво. архитектурно оформленная при
вокзальная плошадь и новое монумен
тальное здание вокзала украсят 
стапцию. А напротив, по другую сто
рону многочисленных путей, будет 
построен другой вокзал, для пассажи
ров —  работников завода. Связан он 
будет с первым вокзалом 200-метро
вым тоннелем. Из тоннеля эскала
торная лестница, как в московском 
метро, будет доставлять пассажиров 
на пригородную площадь...

Такой будет стадпия Рустави.
Л . П Е РЕЛ ЬМ А Н .

*(Корр. «Зари Во'стока»).
Рустааи.

Сегодня
ужелезнодорожникоі

Сегодня, в День железнодорожник, 
коллектив Тбилисского отделения пі 
ровозного хозяйства отмечает полуж 
ковую трудовую деятельность на Зі 
кавказской железной дороге старейши 
своих работников. Это— иашиннст-ш 
структор по теплотехнике Л . К. Л ; 
лаян, начальник восстановительного п< 
езда Е. М. Радченко и инженер п 
безопасности эксплоатации В. А. Акт 
менко. Все они прошли большой прс 
нзаодстоенный путь, начиная от ряде 
вых рабочих транспорта, отдали мног 
сил любимому делу, подготовке новы 
кадров.

Старейшие работники Тбилиссжог 
отделения паровозного хозяйства пока 
зывают отличные образцы работы и 
борьбе за новую пятилетку. Так, на 
пример, все прикрепленные к машини 
сту-кнетруктору ао теплотехнике т. Лг 
лаяну паровозы имеют значительиуі 
экономию топлива.

В Тбилиссхом отделении паровозног 
хозяйства организуются встречи ста 
рейших работников транспорта с рабе 
чей молодежью.

* * *
В клубе Тбилисского паровоэо-вагс

норемонтного завода имени Сталин 
оборудован технический кабинет. Здес 
выставлены схемы, диаграммы, плака 
ты, показывающие рост железяодорож 
ного транспорта в СССР. Ре>гулярн 
проводятся в клубе лекции о  желез 
нодорожном транспорте, о  его  разви 
тии в четвёртой сталинской пятилетка 

■  Лекции читают инженеры завода ш 
Бабунашвили, Ж игалов, Члаидзе.

Сейчас в клубе проходит кинофести 
валь, посвящённый Сталинскому Дні 
железнодорожника. Наряду с художе 
с таенными организован показ тёхннче 
ских фильмов: «Подготовка паровоза 
работе», «Паровозное хозяйство» 
других. Они привлекают большое вни 
мание рабочих, особенно молодёжи.

На вечере, посвящённом Дню же 
лезнодорожника, кружки художествен 
ной самодеятельности завода выступя 
с  новой программой.



ПРОЦЕСС ГЛАВНЫХ НЕМЕЦКИХ ВОЕННЫХ 
ПРЕСТУПНИКОВ В НЮРНБЕРГЕ

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНАЯ РЕЧЬ ГЛАВНОГО ОБВИНИТЕЛЯ ОТ СССР
ТОВ. Р. А. РУДЕНКО

Начало см. «3. В.» от 1, 2 и 3 августа

Розенберг
Перехожу к докавателъству вины и 

ответственности подсудимого Розен
берга.

Кав бы ни пытался Розенберг ума
лить свою роль и значение, как бы он 
ни подтасовывал исторических фактов 
и событий. —  ему не уйти от того, 
что он был официальным идеологом 
гитлеровской партии, что он еще чет
верть века тому назад заложил «те
оретические» основы фашистского гит
леровского государства и па протяже
нии этого периода морально растлил 
миллионы немцев, «идейно» подгото
вил те неслыханные в истории чудо
вищные преступления гитлеровцев, ко
торые составляют предмет разбира
тельства на данном процессе.

Когда на процессе Розенбергу был 
поставлен вопрос: «Вы были ближай
шим сподвижником фюрера?», он да
же не ответил, а закричал: «Нет, это 
неправда, я никогда не был». Но как 
бы ни отрекался Розенберг от своего 
«фюрера», ему не снять «каинову пе

чать» с одного из старейших, самых 
верных боевых товарищей «фюрера».

На протяжении 25 лет Розенберг, 
вначале совместно, а  затем под руко
водством Гитлера, разрабатывал и со
действовал осуществлению сумасброд
ных планов мирового господства, из
брав для осуществления этих преступ
ных планов человеконенавистническую 
расовую теорию.

Может ли иметь значение для ре
шения вопроса об ответственности и 
виновности Розенберга то, что он 
использовал в своих пелях отбросы 
рауки  и позаимствовал кое-что у Кар
ла Люзгера и Пауля Лагарда, графа 
Гобино и Лапужа, Освальда Шпенгле
ра и Артура Меллера.

Важно то, что Розенберг, собрав все 
эти «научные» отходы, довел все ра
совые воззрения до предела расового 
изуверства и в этом духе воспитывал 
членов гитлоровской партии, немец
кую молодежь. И когда представите
лями «высшей расы» разрабатывались 
и совершались акты агрессии, когда 
немепкие оккупанты поработали и 
уничтожали на пни и народы, когда 
воздавались комбинаты смерти в Май- 
далеке и Освенциме, Тремблинке и 
Хелмно, во всем этом немалая доля 
ответственности Розенберга.

В этом сказался результат фашист
ской расовой идсяогии, сущность ко
торой состоит в том, что «арийская», 
'«©евѳрогермайская» раса есть «раса 
господ», а  все остальные расы и на
ции «низшая порода».

Защитник Розенберга говорит: «Три
бунал должен рассматривать преступ
ления, а не мировоззрения». Этот ар 
гумент в отношении Розенберга явно 
н е  убедителен, Розенберг не только ис- 
поведывал. но сознательно распростра
нял и внедрял в  сознание немецкого 
народа фашистскую расовую теорию, 
которая стала прямой угрозой сущест
вованию демократических государств 
Европы. Носителя бапилл надо изоли
ровать, а  того, кто сознательно рас
пространяет бапиллы, надо судить.

Преступная деятельность Розенберга 
не ограничивается идеологической под
готовкой агрессии и проповедями че
ловеконенавистничества. Она очень 
многогранна.

На процессе уж е была достаточно 
освещена деятельность внешнеполити
ческого отдела ПОД АП, ведавшего се
тью полулегальной гитлеровской аген
туры  за границей, которой много лет 
руководил подсудимый Розенберг. Вли
яние этой организации па внешнепо
литические мероприятия гитлеровской 
Германии и на развязывание агрес
сивных войн— очень велико.

В одном из представленных защит
никам Нейрата и принятых судом до
кументов прямо говорится:

«...Одно время в  Берлине даже су
ществовало три вида министерств 
иностранных дел: министерство Ро
зенберга. министерство Риббентропа и 
официальное министерство на Виль- 
гельмштрассе».

Наконец, о своем реальном влиянии 
йа внешнюю политику гитлеровской 
Германии и своих «заслугах» в  этой 
области указывал сам Розенберг в 
письме к Гитлеру от 6 февраля 1938 
года, когда он просил назначить его 
.членом тайного совета министров.

Я но вижу необходимости анализи
ровать всю преступную деятельность 
Розенберга и намерен только кратко 
остановиться на его деятельности в 
качестве сначала «уполномоченного 
фюрера», а  затем имперского мини
стра восточных оккупированных терри
торий. На этом поприще Розепберг 
наиболее активно проявил себя, как 
участник преступного заговора.

Розенберг заявляет, что он был про
тив войны о СССР, что о подготовке 
военного нападения на Советский Со
юз он узнал от Гитлера тогда, когда' 
уже все приказы по военной линии 
были отданы, что он никогда не имел 
реального влияния на внешнюю по
литику гитлеровской Германии.

Я утверждаю, господа судьи, что 
все эти заявления Розенберга ничего 
общего не имеют с  действительно
стью.

Общеизвестно, что внешняя полити
к а  гитлеровцев, изложенная в газете 
«Фелькишер бѳобахтер», начинается с 
плана германского крестового похода 
претив Советской России, ц автор этой 
политики —  Альфред Розенберг. Это 
он, вместе с  Гитлером, будучи инспи
рирован Людепдорфом и  Рехбергом,

. проповедывал внешнюю политику, на- 
правлешную на создание антисемит
ской, антибольшевистской и антибри- 
танской континентальной Европы.

Выступления Розенберга с планами 
«обмена» польскою коридора на Ук
раину, его «дипломатические» поезд
ки в  некоторые страны, после прихо
да фашистов к  власти, его попытки 
осуществить внешнеполитическую про
грамму гитлеровцев —  были широко 
освещены в печати.

Из представленных документов вид
но, какую лихорадочную деятель
ность развил Розенберг в апреле 1941 
года, —  в период, непосредственно 
предшествовавший нападению Герма
нии на СССР, —  когда он был на
значен «уполномоченным фюрера по 
нейтральному контролю над вопроса
ми, связанными с восточно-европей
скими областями».

За две недели до своего назначе
ния Розенберг 7 апреля 1941 года 
направил Гитлеру свои предложения 
о разделе Советского Союза на рейхс
комиссариаты и назначении фашист
ских правителей в оккупируемые об
ласти. В предложениях Розенберга фи
гурируют Белоруссия и Украина, 
Минск и Кие-в, Ростов и Тбилиси, Ленин
град и Москва. И в качестве рейхс
комиссара Москвы Розенберг рекомен
довал небезызвестного Эриха Коха.

Мы слышали о беседах Розенберга 
е Боаухичем и Редѳром. его совеща
ниях с Функом, генералом Томасом, 
статс-секретарем Бакко и другими по 
вопросам экономической эксплоатапии 
восточных областей, его переговорах 
с Риббентропом, начальником штаба 
СА, руководителем германской контр
разведки адмиралом Капарис. Уже за 
полтора месяца до нападения на СССР 
он разработал инструкцию для всех 
рейхскомиссаров оккупируемых во
сточных областей, в которой он уже 
гтѳяусмотрел «рейхскомиссариат Рос
сия», «рейхскомиссари^т Кавказ», а 
Белорусскую республику включил в 
«рейхскомиссариат Остланд».

Розенберг пытается заверить, что 
он не разделял захватнические граби
тельские пели войны против СССР, а 
в качестве министра восточных окку
пированных территорий чуть ли не 
облагоіртельетвовал население этих 
областей. Это говорится после того, 
как в  инструкции рейхскомиссару При
балтики и Белоруссии указывалось, 
что его пелью является:

...« Создание германского протекто. 
рата с тем. чтобы впоследствии пре
вратить эти области в составную часть 
великой Германской империи путем 
германизации подходящих в расовом 
отпошении элементов, колонизации 
представителями германской расы и 
уничтожения нежелательных элемен
тов».

Это говорится после того, как в 
другой директиве Розенберга о зада
чах гражданского управления в окку
пированных восточных областях пред
писывается:

«Первой задачей... является прове
дение интересов империи. Положения 
Гаагской конвенции о ведении сухо
путной войны не имеют действия, так 
как СССР надо считать уничтожен
ным... Поэтому допустимы также все 
мероприятия, которые германской ад
министрации кажутся необходимыми и 
удобными».

Розенберг поторопился об’явить 
СССР уничтоженным, он проболтался, 
выдал свои тайные замыслы. Но этот 
документ является неопровержимым 
доказательством, отметающим все по
пытки подсудимого переложить от
ветственность за чудовищные преступ
ления, творившиеся немецко -  фа
шистскими захватчиками на оккупи
рованной территории СССР, на отдель
ных чиновников и полицейских, на
Коха и Гиммлера.

Это Розенберг разрешил попирать 
решения Гаагской конвенции и при
менять все мероприятия, которые ока
жутся «удобными». Когда Кох для
своего удобства уничтожил населеиие 
целого района —  «Куман», то дей
ствовал в духе этой директивы Розен
берга.

Розенберг здесь говорил о своих
разногласиях с Кохом, о том, что он 
придерживался гуманной политики и 
даже ввозил сельскохозяйственные ма
шины.

Если Розенберг и возражал иногда 
против действий Коха, то только пото
му, что боялся преждевременной огла
ски, боялся, что беспримерное изде

вательство  Коха над украинским на
родом вызовет усиление движения со
противления. Не гуманностью, а бо
язнью руководствовался при этом Ро
зенберг. Подлинная политика Розен
берга изложена во многих документах, 
ставших теперь известными мировой 
обществеяшости и имеющихся в делах 
Трибунала.

В «официальной заметке іля  «фю
рера» от 16 марта 1942 года Розен
берг писал о пелях германской поли
тики на оккупированных территориях 
СССР и, прежде всего, на Украине. 
Это «...использование полезных иско
паемых, в определенных областях со
здание немецкой колонии, никакого 
искусственного интеллектуального раз
вития населения, а сохранение его 
как рабочей силы».

В докладе о преобразовании Кавка
за Розенберг писал:

«Проблема Востока состоит в том, 
чтобы перевести балтийские народы 
на почву немецкой культуры и под
готовить широко задуманные военные

границы Германии. Задача Украины 
состоит в том, чтобы обеспечить про
дуктами питания Германию и Европу, 
а континенты— сырьем. Задача Кавказа, 
прежде всего, является политической 
задачей и означает расширение кон
тинентальной Европы, руководимой 
Германией, от Кавказского перешейка 
на Ближний Восток».

Я хочу, наконеп. напомнить, что 
не кто иной, как Розенберг, выступая 
на заседании германского трудового 
фронта по вопросу о политике на 
оккупированных территориях СССР, 
говорил:

«Видимо» если подчинить себе эти 
народы, то произвол и тирания будут 
чрезвычайно подходящей формой уп
равления».

Зашита утверждает, что Розенберг 
и его «эйнзатпштаб» занимались не 
разграблением культурных ценностей, 
а их сохранением. Это также не име
ет ничего общего с правдой- Как уста
новлено оглашенными на суде много
численными документами, уже в апре
ле 1941 г.. т. е. за два с лишним 
месяпа до нападения на СССР. Розен
берг готовил специальные команды, 
создавал штабы, разрабатывал планы 
вывоза культурных ценностей из Со
ветского Союза.

16 ноября 1941 г. в письме Гит
леру Розенберг указывает:

«Теперь я дал указание аналогич
ному оперативному штабу моего аппа
рата провести выполненную на Запа
де работу такж е в оккупированных 
восточных областях.

...Имея образовавшуюся таким об
разом общую картину, можно было 
удовлетворить все справедливые же
лания и требования великой Герман
ской империи. На этой основе я бы 
взял на себя также гарантирование 
того, чтобы все произведения искус
ства, которые могут быть использо
ваны для ваших личных планов, в 
отношении музея в Линпе и других 
музеев, действительно были использо
ваны в этих пелях».

Розенберг 17 октября 1944 года 
писал Ламмерсу. что для транспорти
ровки «учтенного» его организапиями 
добра понадобилось 1.418 тысяч же
лезнодорожных вагонов, а  427 тысяч 
тонн, кроме того, было перевезено вод
ным путем. В этом же письме Розен
берг писал, что из захваченных то
варов отправлено в Германию 9 ты 
сяч вагонов сельскохозяйственных и 
прочих машин. И после этого он смеет 
говорить о каких-то машинах, якобы 
ввезенных на Украину.

И последнее: о смехотворной тео
рии т. н. «благородного антисемитиз
ма» Розенберга. Нелепо полемизиро
вать с зашитником Розенберга, ут
верждавшим. что существует «благо
родный антисемитизм», ни тем более 
с самим Розенбергом. В своем заяв
лении перед Трибуналом я обратил 
уже внимание на фашистскую антисе
митскую пропаганду, содержащуюся в 
защитительной речи. Сейчас хочу на
помнить суду содержание двух доку
ментов Розенберга.

В директиве от 29 апреля 1941 
года он писал:

«Обшее разрешение еврейской проб
лемы должно сейчас проводиться мето
дом временного разрешения ее. Раб
ский труд для евреев, создание гетто 
и т. д. должно быть разрешением этой 
проблемы».

Еше более пинично. еше более от
кровенно Розенберг, будучи министром 
восточных оккупированных областей, 
высказался в ноябре 1942 года на 
заседании германского рабочего фрон
та.

«Мы не должны. —  говорил Розен
берг, —  довольствоваться тем, что ев
реи будут выселены в другое государ
ство и. может быть, там или здесь 
будет находиться большое еврейское 
гетто, нет. напіа цель должна оста
ваться прежпей. Еврейский вопрос бу
дет разрешен в Европе и в Германии 
только в том случае, если на европей
ском континенте не останется больше 
евреев».

И все эти операции «Котбус», 
исгреблепие евреев в городах Прибал
тийских республик, на Украине и в 
Белоруссии —  все производилось на 
основе установок Розотберга и с его 
согласия.

В 1937 году Розенберг получил
германскую национальную премию. В 
связи с этим фашистская печать о 
нем писала: .

«Альфред Розенберг блестяще по
мог своими книгами заложить науч
ные и духовные основы, усилить и 
укрепить философскую оенпцу напио- 
нал-сопиализма.

Только будущее сумеет полностью 
опеиить глубину влияния этого чело
века на философские основы национал- 
социалистского государства».

И это будущее стало настоящим.
И я уверен, что Трибунал надле
жаще оценит не только влияние Ро
зенберга «на философские основы 
напионал-социалистского государства», 
но и его активную роль во всех пре
ступлениях против мира и человечно
сти, совершенных гитлеровцами.

(Продолжение следует).

Международный обзор
НА П А Р И Ж С К О Й  М И Р Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И . 
— В Ы С Т У П Л Е Н И Е  ГЛА ВН О ГО  О Б В И Н И Т Е - 
Л Я  О Т С С С Р  НА Н Ю Р Н Б Е Р Г С К О М  ПРО- 

Ц Е С С Е .— П О Л О Ж Е Н И Е  В Г Р Е Ц И И .

Ш есть дней уже заседает Парижская 
Мирная Конференция, которой пред
стоит дать свои рекомендации по пово
ду проектов мирных договоров с быв
шими союзниками Германии в Европе.

Конференция долж на сыграть важ 
ную роль в установлении мира и безо
пасности в Европе.

Ее задачей является прежде всего 
обеспечить интересы стран, подвергших
ся нападению и пострадавших в ре
зультате агрессии.

«Агрессия и вторжение в  чужие 
страны,— указал на пленарном заседа
нии Конференции Министр Иностран
ных Д ел СССР тов. В. М. М олотов,— 
не должны оставаться безнаказанными, 
если действительно стремиться преду
предить новые агрессии н вторжения. 
Безнаказанность в таких случаях и от
каз от защиты законных прав госу
дарств, пострадавших от агрессии, не 
имеют ничего общего с интересами 
справедливого и длительного мира и 
могут быть наруку только тем, кто 
готовит новые агрессин в своих хищных 
империалистических целях».

В то же время, естественно, нельзя 
пройти мимо того факта, что бывшие 
сателлиты Германии в ходе войны по
рвали с  гитлеровской Германией, что 
они свергли своих фашистских прави
телей и в результате демократических 
преобразований стали в последний пе
риод войны на новый путь и в некото
рых случаях оказали союзным государ
ствам немалую помощь в борьбе за 
полную ликвидацию германского агрес
сора.

Исходя из этого. Советский Союз, 
как указал тов В. М. Молотов, «при
знает, что эго государства должны 
компенсировать причиненный ими ушерб 
не полностью, а только частично, в оп
ределенном, ограниченном размере. С 
другой стороны, Советский Союз отри
цательно относится ко всяким попыт
кам навязать бывшим сателлитам Гер
мании всякого рода внешнее вмеша
тельство в их экономическую жизнь, 
отклоняя такие требования к этим 
странам и такое давление нэ эти на
роды, которые не совместимы с  их 
государственным суверенитетом и на
циональным достоинством».

Такая позиция Советского Союза на
шла свое полное выражение в согла
шениях о перемирии для Румынии, 
Болгарии, Венгрии и Финляндии.

Известно, что фашизм я агрессия 
неотделимы в наше время.

Агрессорами во второй мировой вой
не явились страны фашистского и по
луфашистского типа.

Фашизм является наиболее опасным 
агрессором и в настоящее время.

Прочный н длительный мир не может 
быть обеспечен без искоренения по
следних остатков фаш и/ча.

В проектах мирных договоров, разра
ботанных Советом Министров Ино
странных Д ел  и представленных Кон
ференции 21 держ авы, особо говорит
ся о необходимости предупредить воз
рождение фашизма и о  необходимости 
закрепить демократические основы в 
государствах, бывших сателлитами Гер
мании.

Эти проекты договоров, хотя и не в 
достаточно полной мере отраж аю т спра
ведливые чаяния союзных народов, о д 
нако в основе своей отвечаю т интере
сам больших и малых стран, стрем я
щихся к укреплению всеобщего мира 
и безопасности народов.

М ежду тем, со стороны всякого ро
да реакционных элементоз, строяших 
свои расчеты на срыве сотрудничества 
великих держав, нередко делаю тся на
скоки на решения Совета Министров.

На самой Конференции, как извест
но, такж е имели место отдельные вы
ступления, смысл которых сводился к 
требованию полной ревизии работы, 
проделанной Советом Министров Ино
странных Дел.

Часть французской печати открыто 
призывает _ к срыву решений Совета 
Министров!

Нетрудно догадаться, кому на поль
зу идут подобного рода выступления.

В Мирной Конференции, на полож е
нии равноправных делегаций, участву
ют представители 21 государства.

«Справедливо говорят, — указал тов. 
В. М. М олотов,—что большие государ
ства не должны навязывать своей воли 
малым странам, но это справедливо и 
в том случае, когда тому или иному 
большому государству пытаются навя
зывать свою волю другие сильные го
сударства».

Успех Конференции м ож ет быть до
стигнут лишь при условии наибольшего 
единогласия ее участников.

Таков единственно правильный путь

к успешному выполнению Конферен
цией стоящих перед ней важных и от
ветственных задач.

Позиция Советского Союза на Мир
ной Конференции с предельной ясно
стью изложена в выступлении Мини
стра Иностранных Д ел СССР тов. 
В. М. Молотова.

«Советский Союз, — сказал 
В. М. Молотов,—относится к тем стра
нам, которые последовательно борются 
за установление прочного мира и бе
зопасности народов. Этим определяется 
позиция Советского Правительства в 
вопросах мирных договоров с бывшими 
сателлитами Германии».

На заседаниях М еждународного Воен
ного Трибунала в Нюрнберге предста
вителями обвинения подведены итоги 
судебного следствия в отношении глав
ных немецких военных преступников.

Главные Обвинители от Советского 
Союза, Соединенных Ш татов Америки, 
Великобритании и Франции сделали 
свои выводы из рассмотренных на суде 
доказательств, из свидетельских пока
заний и представленных Трибуналу до
кументов. из бесспорных данных, на 
которых основано обвинение.

С заключительной речью по делу
главных немецких военных преступни
ков выступил Главный Обвинитель от 
СССР тов. Руденко

Советскому обвинению по праву при
надлеж ит выдающееся место на Нюрн
бергском процессе Оно говорит от 
имени великой Советской державы,
принявшей на себя основную тяж есть 
ударов немецко-фашистских захватчи
ков, сыгрівш ей решающую роль в
разгроме гитлеровской Германии и ее 
сателлитов, в завоевании победы 0 6 ’- 
единенными нациями.

Нападение фашистской Германии на 
СССР было особенно гнусным, особен
но вероломным. Ни одна стоана не по
несла такого огромного ушерба от гит
леровской агрессии, как СССР Совет
ский народ, его героическая Красная
Армия своей самоотверженной борьбой 
спасли цивилизацию Европы от фа
шистских погромщиков.

За девять месяцев судебного след
ствия перед всем миром раскрылись 
самые сокровенные тайны разбойничье
го германского империализма, во всех 
подробностях установлена преднамерен
ность немецко-фашистской агрессии, те 
поистине чудовищные цели, которые
ставил перед собой германский фашизм 
в развязанной им преступной, граби
тельской войне.

Преступникам сидяшим на скамье 
подсудимых, предстоит перед судом 
народов ответить за пролитые ими по
токи крови невинных людей, за неопи
суемые пытки и страдания, которым 
были подвергнуты жертвы гитлеров
ских палачей, за порабощение и звер
ское истребление миллионов людей, за 
разграбление и разорени1'., за превраще
ние в «зону пустыни» цветущих горо
дов и сёл.

Состав преступников, преданных суду 
М еждународного Трибунала, неодноро
ден. Среди них и те, котооые вскоре 
после первой мировой войны вместе с 
главарем разбойничьей шайки— Гитлером 
создавали преступную гитлеровскую 
партию, финансировавшуюся магнатами 
финансового капитала. Здесь — и те 
представители старого германского 
офицерства, которые вместе с гитле
ровской партией с готовностью взялись 
за подготовку, а затем и реализацию 
заговора против человечества. Здесь—и 
те представители немецких банкиров и 
плутократов, которые, действуя заодно 
с  гитлеровской кликой, видели в ней 
орудие своей политики направленной 
к тому, чтобы добиться мирового гос
подства германского империализма, не 
останавливаясь при этом ни перед ка
кими средствами, как бы они ни были 
преступны и бесчеловечны.

По-разному были распределены роли 
подсудимых в подготовке ч осущ е
ствлении общ его заговора против че
ловечества. Но все они — участники 
одной шайки. Все они стремились к 
достижению одной преступной цели. 
Все они ответственны за чудовищные 
злодеяния германского фашизма.

Суровой и справедливой кары им 
требует человечество. Этого требует 
священная память миллионов невинных 
жертв фашистского террора. Этого 
требуют интересы мира во всем мире, 
интересы безопасности народов всего 
мира.

«Сулит суд, — сказал  в своей за 
ключительной речи Главный Обвини
тель от  СССР тов. Руденко,— создан
ный миролюбивыми и свободолюбивыми 
странами, выражающими волю и за ши
ша юшими интересы всего прогрессив
ного человечества, которое не хочет 
повторения бедствий, которое не допу
стит, чтобы шайка преступников безна
казанно готовила порабощение народов 
и истребление людей, а потом осущ е
ствляла свой изуверский план».

Нюрнбергский процесс вступил в 
следую щ ую  стадию своего развития.

М еждународный Военный Трибунал 
приступил к слушанию дела преступ
ных организаций: руководящ его соста
ва гитлеровской партии, иѵперского 
правительства, верховного командова
ния германских вооруженных сил и 
генштаба, СС и СД, гестапо и СА.

С напряженным вниманием следит 
мировое общественное мнение за ходом 
процесса, подобного которому не было 
в истории правосудия.

На-днях члены ЦК ЭАМ совместно 
с представителями партии левых либе
ралов вручили послам Англии, СССР 
и США меморандум, в котором просят 
правительства, подписавшие Крымское 
соглашение трех держав, содейство
вать установлению в Греции условий 
мира и демократии.

В Декларации об освобожденной 
Европе, принятой на Крымской конфе
ренции, ставилась задача «уничтожить 
последние следы нацизма и фашизма», 
дать освобожденным народам возмож
ность создать демократические учреж 
дения по их собственному зыбору.

Эта задача в отношении Греции 
остается невыполненной.

После фальсифицированных выборов, 
проведенных 31 марта вопреки воле 
большинства народа и происходивших 
в обстановке невиданного террора, по
ложение в стране все бехлее ухуд
шается.

«Принятые правительством «чрезвы
чайные меры»,—указывается в меморан
думе,—как и ожидалось, оказались на
правленными исключительно против 
демократических граждан... Вместо вое- 
становления государственного порядка 
создалась анархия»

Изданный правительством чрезвычай
ный закон «О мерах обеспечения об
щественного порядка» ликвидировал 
последние остатки политических свобод 
в Греции, вопреки конституции наде
лил исполнительную власть диктатор
скими полномочиями. Полиции дано 
право по своему усмотрению об’явить 
«врагом общественной безопасности» 
любого гражданина, которому в таком 
случае грозит смертная казнь.

О положении, в каком находятся 
профсоюзные организации в Греции, 
красноречиво свидетельствует недав
ний налет полиции на помещение Все
общей конфедерации труда и импрови
зированный вслед за этим «суд» над 
руководителями Конфедерации.

В стране царит террор вооруженных 
монархическо - фашистских банд. Не 
проходит дня, чтобы не было убито 
несколько сторонников демократиче
ских партий.

Спасаясь от преследования монархи
ческих банд и полиции, население по
кидает города и села, ѵходит в горы. 
Против них направляются карательные 
экспедиции. Происходят кровопролит
ные столкновения.

В такой обстановке идет подготовка 
к проведению «плебисцита» по вопросу 
о возвращении короля.

Еше в ноябре прошлого года ан
глийское правительство рекомендовало 
отсрочить этот плебисцит до 1948 го
да. Однако ныне, когда создавш ееся в 
Греции положение совершенно исклю 
чает возможность свободного волеиз’- 
явления народа, английское правитель
ство почему-то нашло возможным санк
ционировать проведение плебисцита 1 
сентября.

Присутствие английских оккупацион
ных войск р Греции не только не спо
собствует установлению мира и спокой
ствия, а. наоборот, лиш ает греческий 
народ возможности установить у себя 
элементарный порядок.

Монархическо . фашистская клика 
толкает Грецию на путь внешнеполи
тических авантюр. С каждым днем уси
ливается враждебная кампания против 
Албанской демократической республи
ки. На албанской границе провоциру
ются пограничные конфликты. Пропове
дуется поход против Болгарии. Р азд а 
ются требования аннексии югославской 
территории. Монархисты и фашисты 
превоатили Грецию в ѵгрозу для мира 
и безопасности на Балканах.

Греческий народ чужд этой шови
нистической кампании. Он против ре
акции и фашизма, он требует мира и 
демократии.

В меморандуме ЦК ЭАМ и партии 
левых либералов указывается на необ
ходимость образования в Греции пра
вительства национального примирения 
из всех партий, поддерживающих идеи 

1 мира и демократии правительства,
I способного повести страну к демокра

тической системе и внутреннему миру.
С .  Д Е Р Б И Н .

И. о- ответственного оедантора 
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Д о к л а д ы  и лекции
*  б  августа, а  8 часов вечера, в  городском 

парткабинете ТК К П (б) Грузии км. Л . Кеиховели 
ал а  инструкторов райкомов ТО К П (б) Грузии в 
секретарей  первичных аарторганизаоий состоится 
лекция доцента П Тавхелназе на тему: «Работа 
товарища Сталина «Российская сониал-аемократиче- 
ская оартяя ■ ее  бю іж айш яе задачи».

*  6 августа, в  8  часов вечера, в городском  
парткабинете ТК К П (б) Грузии им. Л . Кеиховели 
по политэкономии консультацию проводят тов. 
О . Татиш внля на груз. я з . ■ тов. В . М елкад зе— 
на русск. яз.

*  В августе, в  9  часов утра, в  городском 
парткабинете ТК К П (б) Грузия им. Л . Кеиховели 
для политработников ремесленных утилита состоит
ся  занятие семинара на тем у: «Первый том С о
чинений товарищ а Сталина». Семинар проведет 
тов. А. Нолянис.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Л е т а й  театр •  сал (Плехановский по.. 123). 

Г а е е р р п а
Р О С Т О  8  С  К О Г О - я  а Л О Н У  

ГОС ТЕАТРА М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И
4 августа— ГО Л Л А Н Л О Ч К  А
6  а в гу е та -Ф И А Л К А  М ОН М А РТРА 
В августе— К О Л О М Б И Н А
7  я  В августа—

ТАИНА К А Н А РС К О Г О  Н А С Л Е Д С Т В А  
9  августа— БА Л  В С А В О Й Е 

10 августа— Г О Л Л А Н Д О Ч К А  
И  августа— М АРИ НА

Пропаж а билет о» яа  все  о б ’явлеииы» спек
такли в  кассе филармонии— П лехановский пр.. 
123. и в  кассе  конпертяого вале им. Руставели. 
К асса филармонии— Плехановский. 123. рабо
тает непреры вно е  I I  ч. утра до  10 ч. веч. 

Принимаются «лллеятнвиы» заявки от органи
заций и  учреж дений о т  I I  часов утра 

ао Ю час. вечера.
Ндчало спектаклей ровно е 9  чае. веч.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Летний театр  я  сад  (П лехановский пр.. 123). 

С егодня, 4 августа.
О Т К РЫ Т И Е  Л Е Т Н Е Й  Э С ТРА Д Ы  

Б О Л Ь Ш О Й  К О Н Ц Е Р Т  
Участвуют артисты Грузинской филармонии: 

Вокальный октет п /р  кома.
В. Цагарейшвили

Сестры  Ишхиели 
М еладзе М. (сопрано)
Багддсаров Р . (тенор)
Д ементьев Л . (снайпер)
Власова Л . (светопластика)
Вародис Н. (худ. слово)
Ф еодорова Б . (лиоич. песни)
Чубинидзе М . (опыты памяти).

К онф ерансье Н. Вародис.
Начало в  9  часов вечеоа.

Вход по входным билетам.

С Т А Д И О Н  «Д И Н А М О » им. Л  П. Б Е Р И Я  
(ул. Борьбы. №  2. 1елеф_ін 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
4 августа состоится футбольный матч— 
товарищ еская встреча меж ду командами:

4 августа
«Д И Н А М О » (Тбилиси) (основ состав мает.) 

и «К Р Ы Л Ь Я  С О В Е Т О В » (Тбилиси), 
(победительн. З акавказской  зоны). 
Н ачало матча в 6 часов вечера.

Центральный парк культуры я  отдыха 
■м. С . О рдж оникидзе. 

С е г о д н я  
Г У Л Я Н Ь Е  я  К О Н Ц Е Р Т ,

посвящ енны е Всесоюзному Дню 
ж елезнодорож ника.

П А РК О В Ы Е  А ТТРА К Ц И О Н Ы  
О ркестры . Летний кинотеатр. Танцы пол д ж аз. 

Д ля  детей— игры, развлечения, детская 
ж елезн ая  дорога.

П ар* культуры  я отды ха имени Ста
(плато фуникулера)

4 августа
В Е Ч Е Р - Г У Л Я Н Ь Е

В ознаменование В сесою зного Дна 
ж елезнодорож ника.

Н а 9страде— К О  Н Ц  Е Р Т 
при участии вокального октета п /р  комп.

В. Ц агарейш вили и артистов Грузгосфилармонии. 
Н ачало в  9  час. 15 мин. вечера.

В читальном зал е  (3-й этаж  гл. здания)— 
доклад тов. Коауа> «С С С Р — великая ж елезн о
дорож ная держ апа».
Н ачало в 7  ч. 30 м. веч. Вход свободный. 

Н а танцплощ адке— общ ие таниы пол д ж аз.
‘.л Н ачало * 9  час. вечер*.

В парке— разнообразны е аттракционы.
С  12 часов у т р а -Д Е Т С К О Е  Г У Л Я Н Ь Е .

З А В О Д У  С Е Л Ь Х О З М А Ш И Н  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

бухгалтеры  расчетной и материальной частя. 
Снабж ение ч ер ез столовую  Трестобпита г  

закрытый магазин.
Адрес: улица Кл. Ц еткин. №  119. О бра

щ аться к главному бухгалтеру.

ОТ У П Р А В Л Е Н И Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  
С Т РА Х О В А Н И Я  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  

Г О С С Т Р А Х  
Каждый «аботливыА граж данин может 

обеспечит» себя  я  свою семью.
«включив •  Г о с с т р а х е  

С М Е Ш А Н Н О Е  
С Т Р А Х О В А Н И Е  Ж И З Н И .

П о смешанному страхованию  ж изяя Госстоах 
выплачивает страховую  сумму: 
аі самому «астраховаиному при дояіитяя ао 

коипа срока страхования я  по» «ивалядностя 
я  результат» яесчастноге случая:

61 семье я близким я  случае п реж девре
менной -мертв застрахованного.

Д ля «включения страхования обращ айтесь 
■ оайояные (городские» яяспекпяя Госстраха 
"Л" * страховым агентам.

Заключайте смеш анное страхование

Выдача свидетельств государственны х 
трудовых сберегательны х касс на полу
чение специальных вкладов рабочих и 
служащих (компенсации «а неиспользо
ванные я период О течественной войны 

отпуска)
П Р О Д Л Е Н А  Д О  I О К Т Я Б Р Я  1946 ГОДА.

Специальные вклады  в размеое ао  100 руб. 
выплачиваю тся полностью наличными деньгами 
до I октября 1946 года.

Рабочие и служ ащ ие долж ны  до  установ
ленного срока, г.-е. до I октября с . г.. полу
чить свидетельства по причитающейся им ком
пенсации за неиспользованные в период Оте- 

| чесгвенной войны отпуска.
З а  раэ’яснениями по всем вопросам полу

чения свидетельств по спеивклацам  надлежит | 
обращ аться в центральные и районные сбере 
гательные кассы.

У правление гострудсберкасс 
*  госкредита Грузииской С С Р.

яэна!

ГО С . ТЕАТРУ Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
имени Л М. КА ГАНОВИЧА 

Н У Ж Н Ы  
артисты оркестра—флейтист, скрипач, баянист 
(снабж ение по лит. «Б»), бухгалтер, рабочие 

сиены, «лектроосвстители, счетовод.
С  предлож ениями обраш ятьс» к главному ад

министратору Барѵтчеву М. Г. еж едневно с 
I I  ч. до  3 ч. дня (П лехановский пр.. 103).

С ем ья А. X. Степановых и звещ ает о смерти 
дочери Роты Александровны С тепановой. Граж д. 
паних. еж елн. в 7 часов вечепгА на кв .— 
ул. Горького. 40. Вынос 6-ѴШ , в  5 час. 

30 минут вечера.

Т. и Ш . Л еж ава . Ф. и М . М еи аб іе  и зве
щ аю т о смерти Гоча ІІІсигелая.

С ем ья Бринер и звещ ает  о смерти матери 
Александры  Ароновны Бринер. Вынос 5-ѴШ, 
в 6 часов вечера, из к в .—ул . Акопяна, 4. 

на Е врей ское  кладбищ е.
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